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РОДНИКИ

ЛУЧШИЕ ИНВЕСТИЦИИ  
В БУДУЩЕЕ
В округе началось строительство нескольких  
социальных объектов: поликлиники и детского сада → 05, 06

САМЫЙ ЯРКИЙ 
ПАЛИСАДНИК НАЗВАН
«Мытищинская палитра» – 
это не просто конкурс, это 
возможность поощрить 
людей неравнодушных, 
инициативных, творческих

ВЫБОР СДЕЛАН
Депутатский корпус нового 
созыва приступил к работе

→ 04

→ 07

НА РЕКЕ ЯУЗЕ – НОВОСЁЛЫ
 Две пары белоснежных лебедей получили  
 постоянную «прописку» в Мытищах → 03
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 ▶ На территории город-
ского округа Мытищи 
работают 26 ресурсоснаб-
жающих организаций, 
их задача – обеспечить 
зимой теплом 1336 мно-
гоквартирных домов. 
На сегодняшний день 
практически все гото-
во к тому, чтобы начать 
отопительный сезон, 
как только этого потребу-
ют погодные условия. Со-
гласно плану, гидравличе-
ские испытания тепловых 
сетей и тепловых источни-
ков выполнены в полном 
объеме. Проверено 100 % 
тепловых сетей, а это 
269,2 км, 62 котельные 
прошли плановый ремонт.

Пока вопросы остаются 
по  котельной № 72 в  селе 
Марфино. Этот объект на-
ходится в  ведении Мини-
стерства обороны РФ, обес-
печивает теплоснабжени-
ем санаторий «Марфино» 
и ближайшие жилые дома. 
Пока котельная не  предо-
ставила необходимую до-
кументацию о готовности, 
на  ней не  проведены обя-
зательные гидравлические 
испытания. «В первую оче-
редь мы несем ответствен-
ность перед жителями,  – 
сказал первый заместитель 
главы городского округа 
Мытищи Олег Сотник.  – 
Их не интересуют трудно-
сти владельцев котельной. 
Поэтому все необходимые 
технические испытания 
должны быть проведены».

В свое время планирова-
лась передача котельной 
и семи километров тепло-
вых сетей муниципали-
тету. Но  и  эта процедура 
затянулась. Сейчас этот 
вопрос направлен руковод-
ству Московского военно-
го округа, в  Министерст-
во энергетики Московской 
области и  лично вице-гу-
бернатору региона Евгению 
Хромушину.

Цифровые возможности
Городской округ Мыти-

щи стал участником пи-
лотного общероссийско-
го проекта «Цифровая ко-
тельная». Он стартует 
в Подмосковье с 1 октября. 
Проект позволит переве-
сти всю эксплуатацион-
ную документацию в элек-
тронный вид, бумажные 
журналы уйдут в прошлое. 
Также появятся цифро-
вые паспорта готовности 
источников теплоснабже-
ния к  осенне-зимнему пе-
риоду. Всю информацию 

о  котельных можно будет 
видеть как  в  региональ-
ном, так и муниципальном 
ЦУРах. Пилот продлит-
ся год и в дальнейшем мо-
жет быть масштабирован 
на другие регионы.

– В  этом году мы мно-
гое изменили и  усилили 
в подготовке Подмосковья 
к осенне-зимнему периоду. 
Стараемся отработать каж-
дый муниципалитет так, 
чтобы сети, котельные, ос-
новные узлы систем тепло-
снабжения надежно функ-
ционировали и были пол-
ностью готовы к пиковым 
нагрузкам зимой. Важно 
своевременно завершить 
капремонты сетей и  ди-
спетчеризацию котельных, 
провести опрессовку и ги-
дравлические испытания, 
отработать алгоритмы про-
тивоаварийных действий, 
подготовить МКД, – сказал 
губернатор Московской об-
ласти Андрей Воробьёв.

 ■ Анна КРЮЧКОВА

 ▶ За 10 лет действия 
программы капремонта 
в округе выполнены ра-
боты по замене лифтово-
го оборудования в 177 до-
мах, обновлена кровля 
в 149 домах, ремонт вну-
тридомовых инженер-
ных систем проведен 
на 143 объектах, в 49 зда-
ниях обновлен фасад. 
Также производится ре-
монт подвальных по-
мещений, относящих-
ся к общему имуществу 
МКД, и по необходимо-
сти ремонт фундамента.

Три уровня контроля
Капремонт – работа объ-

емная и  ответственная, 
поэтому и контроль за его 
проведением ведется соот-
ветствующий. Ежедневно 
это делает управляющая 
компания. Ее специалис-
ты учитывают количест-
во рабочих и  проверяют 
план задач на  день. Еже-
недельно ход ремонта ин-
спектирует комиссия ад-
м и н и с т р а ц и и  о к руг а . 
Строительный контроль 
осуществляет ГБУ «Управ-
ление технического надзо-
ра капитального ремонта 
Московской области». Пла-

новый объезд по  объек-
там капитального ремон-
та проводят специалисты 
мытищинского управле-
ния ЖКХ.

В текущем году в округе 
планируется отремонтиро-
вать 129 домов. На сегодня 
в 48 МКД работы выполне-
ны, 65 находятся в работе.

Как инициировать 
ремонт?
Для  рассмотрения во-

проса о  включении мно-
г о к в а р т и р н о г о  д о м а 
в план капремонта собст-
венникам помещений не-
обходимо провести собра-
ние и общим голосовани-
ем определить вид работ, 
источник финансирова-

ния и  срок их  прове-
дения. Это решение 
должно быть оформ-
лено соответствую-
щим протоколом, 
передано в  управ-
ляющую организа-

цию и  администрацию 
муниципалитета.

– Мы находимся в  по-
стоянном контакте с мест-
ными жителями. Они 
у  нас достаточно актив-
ные, со своими предложе-
ниями, инициативами. 
Вместе с  представителя-
ми управляющих компа-
ний, подрядных организа-
ций и надзорных органов 
контролируем ход выпол-
нения работ,  – рассказал 
Иван Яськив, заместитель 
главы городского округа 
Мытищи.

 ■ Александр ХЛЕСТКОВ

// НА КОНТРОЛЕ

РЕМОНТНЫЕ РАБОТЫ В МНОГОКВАРТИРНЫХ 
ДОМАХ ПРОДОЛЖАЮТСЯ
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// ЖКХ

Главная тема осени
 В округе идёт подготовка  
 к отопительному периоду 

■ ВАЖНО
По поручению 
губернатора 
Московской 
области Андрея 
Воробьёва, в связи 
с понижением 
температур 
в вечерние 
и ночные часы, 
с 29 сентября 
в регионе 
начинается 
запуск тепла 
на социальных 
объектах
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 ▶ У жителей городского 
округа появился дополни-
тельный повод побывать 
в Центральном парке 
и прогуляться по набе-
режной Яузы – здесь 
отпраздновали новоселье 
величавые птицы, олицет-
воряющие собой любовь 
и верность.

Чтобы лебедям было 
комфортно в  любое вре-
мя года, созданы все необ-
ходимые условия: постро-
ен утепленный дом с  во-
льером, а для обеспечения 
безопасности установлена 
камера видеонаблюдения. 
Позаботились и о том, что-
бы обеспечить птиц сба-
лансированным питани-
ем  – они получают специ-
альную подкормку дважды 
в день. И даже если у горо-
жан из  самых лучших по-
буждений возникнет же-
лание покормить бело-
снежных красавцев, делать 
этого нельзя – рядом с ме-
стом проживания птиц вы-
вешено соответствующее 
объявление.

– Очень сильно прошу 
не причинять птицам вред, 
не нужно их кормить, у них 
всего в достатке. Приходи-
те, любуйтесь! И посещай-
те наши парки, всегда всем 
рады,  – отметил директор 
управления экологии адми-
нистрации городского окру-
га Мытищи Артур Суворов.

Сейчас лебеди обживают-
ся на новом месте, привы-
кают – сказывается стресс 
от переезда. С учетом того, 
что они поначалу не выхо-
дили к кормушкам, распо-
ложенным на  берегу, сис-

тему подкормки не много 
скорректировали – под эти 
цели приспособили допол-
нительный плавающий 
остров на воде. Артур Суво-
ров заверил: за тем, как про-
ходит акклиматизация 
птиц, внимательно следят 

и в случае необ-
ходимости опе-
ративно прини-
мают необходи-
мые меры.

– Мы, как  только 
узнали, что в парке по-
селились лебеди, сразу 

всей семьей отправились 
туда  – полюбоваться, сде-
лать фотографии на  па-
мять. Это так прекрасно, 
что наши досуговые места 
развиваются, что все время 
придумывают что-то  но-
вое, чтобы порадовать горо-
жан, – поделилась житель-
ница Мытищ Виктория.

Новоселы на  Яузе  – по-
дарок ко  Дню городского 
округа всем жителям муни-
ципалитета от депутата Го-
сударственной Думы Вяче-
слава Фомичева. Лебедям 
3-4 года, родом они из исто-
рического места, настоя-
щей жемчужины Подмоско-
вья, – усадьбы Якова Брюса. 
Имение расположено в жи-
вописном месте слия ния 
рек Клязьмы и  Вори в  Ло-
сино-Петровском, одно 
из  его украшений  – вели-
колепный парк с  прудами 
и садовым павильоном. Ле-
беди по явились в  усадьбе 
несколько лет назад, их за-
селили там ко Дню семьи, 
любви и  верности, и  они 
вдохнули новую жизнь в это 
историческое место. Будем 

наде яться, что  и  наш 
уютный живопис-

ный парк придется 
по душе гордым пти-
цам, а  мытищин-
цам по нравится 
этот новый жи-
вой символ люби-
мого места отды-
ха горожан. Кста-
ти, имена новым 

крылатым согра-
жданам выбира-

ют именно жители 
муниципалитета.

■ Светлана ГОРДЕЕВА

 ▶ В летний период бла-
гоустройства на Перлов-
ском пруду провели мас-
штабные комплексные 
работы. Кстати, офи-
циального названия 
пока водоем не имеет, 
но в большинстве случа-
ев его называют именно 
Перловским, поскольку 
по легенде именно куп-
цы Перловы распоряди-
лись организовать в этом 
месте пруд с естествен-
ными ключами.

Октябрьский проспект, 
п л а в н о  п е р е хо д я щ и й 
в  улицу Семашко, остает-
ся неофициальной точ-
кой разделения историче-
ских микрорайонов горо-
да – Тайнинки и Перловки. 
В  непосредственной бли-
зости от  русла Яузы где-
то  на  условной ее грани-
це находится пруд, кото-
рый долгое время остается 
местом отдыха для  мест-
ных жителей. Вокруг него 
провели дорожно-тро-
пиночную сеть, устано-
вили парковые диваны, 

преобразились набереж-
ная, причал. Самые глав-
ные работы были связаны 
с благоустройством пруда. 
Его углубили, переработа-
ли дно, обустроили зимо-
вальные ямы для рыбы. Бе-
реговую зону ограничили 
шпунтом из лиственницы, 
установили фонтан, кото-
рый помимо декоратив-
ных несет и  аэративные 
функции.

В сквере за порядком не-
усыпно следят камеры ви-
деонаблюдения системы 
«Безопасный регион», дей-
ствует система освеще-
ния, выполнено дополни-
тельное озеленение тер-
ритории. Несмотря на  то 
что водоем заполнен маль-
ками карася, переживши-
ми сложный период ре-
конструкции пруда, его 
дополнительно зарыбили 
другими породами.

В  день торжественно-
го открытия в Перловский 

пруд выпустили рыбу 
и моллюсков – карпа и бело-
го амура нескольких разме-
ров, а также вьюна и перло-
вицу, что весьма символич-
но для этого микрорайона. 
Эти виды рыб и моллюсков 
миролюбивые, позволят 
создать необходимые ус-
ловия в пруду, а также по-
могают бороться с лишней 
растительностью. Вместе 
с жителями на берегу выса-
дили молодые туи, яблони 
и сирень.

«Максимальная глубина 
составляет пять метров, 
средняя  – три с  полови-
ной, – рассказал директор 
управления экологии го-
родского округа Мытищи 
Артур Суворов.  – На  дне 
много ключей, проблем 
с замором рыбы не долж-
но быть, но  мы внима-
т ел ь н о  ко н т р о л и руе м 
ситуацию».

 ■ Александр ХЛЕСТКОВ

// БЛАГОУСТРОЙСТВО

РЫБНОЕ МЕСТО

// ОКНО В ПРИРОДУ

На реке Яузе – новосёлы
 Две пары белоснежных лебедей получили  
 постоянную «прописку» в Мытищах 

Величавые птицы 
обживаются на водоёме
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Чтобы пернатым было 
удобнее, для подкормки 

оборудовали 
специальные островки
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 ▶ С 6 по 8 сентября 
на территории городского 
округа Мытищи прохо-
дили выборы в окружной 
Совет депутатов, работал 
101 избирательный уча-
сток. За ходом голосо-
вания следили порядка 
800 наблюдателей.

Мытищинцы голосо-
вали тремя доступными 
способами.

 ◆На избирательные участ-
ки пришли 19 577 человек 
(11,6 %).

 ◆Возможностью дистан-
ционного электронного го-
лосования воспользовались 
17 862 жителя (7,6 %).

 ◆На  дому голосовал 331 
человек.

В  результате в  составе 
вновь избранного Совета де-
путатов городского округа 
Мытищи партия «Единая 
Россия» получила 18 манда-
тов, ЛДПР – 3, «Справедливая 
Россия» – 2, по одному манда-
ту – КПРФ и «Новые люди».

Первые решения
23 сентября третий созыв 

провел первое заседание.
Председатель террито-

риальной избирательной 
комиссии г. о. Мытищи 
Татьяна Гордеева огласи-
ла итоги выборов.

Депутаты выбрали пред-
седателя окружного Сове-
та, им вновь стал Андрей 
Гореликов, который будет 
руководить депутатским 
корпусом уже не первый со-
зыв. Его кандидатуру пред-
ложил старейший депутат 
Виктор Сошин, отметив, 
что  Андрей Николаевич 
за  годы работы сумел вы-
строить правильные взаи-
моотношения с руководст-
вом администрации: «Ду-
маю, что для обновленного 
состава Совета очень важен 
опытный руководитель».

Первым заместителем 
председателя избрана 
Наталья Гречаная.

Девять постоянных депу-
татских комиссий будет ра-
ботать в законодательном 
органе, избраны их  соста-
вы и председатели.

Комиссию по бюджету, эко-
номике и промышленности 
возглавил Юрий Казанов.

Комиссию по градострои-
тельству и ЖКХ – Евгений 
Коваленко.

Комиссию по  потреби-
тельскому рынку, предпри-

нимательству и  сельско-
му хозяйству  – Николай 
Шпак.

Комиссию по  культу-
ре и  туризму  – Виктор 
Сошин.

Комиссию по  местному 
самоуправлению, правоох-
ранительной деятельности, 
взаимодействию со  СМИ, 
регламенту и этике – Юрий 
Гончарук.

Комиссию по  образова-
нию – Наталья Гречаная.

Комиссию по  земельно-
имущественным отноше-
ниям и экологии – Алексей 
Лаптев.

Комиссию по физической 
культуре и спорту – Антон 
Умников.

Комиссию по  молодеж-
ной политике  – Карен 
Арутюнян.

Глава городского окру-
га Мытищи Юлия Купец-
кая, поздравив депута-
тов с  избранием, отмети-
ла, что это очень большая 
ответственность.

– Наши жители, избира-
тели, ждут от нас больших 
перемен к лучшему, – под-
черкнула она.  – Принятие 
нормотворческой базы – это 
не самые простые решения. 
Самое главное – это полное 
взаимодействие, обсужде-
ние существующих проблем 
и полное погружение в жиз-
недеятельность городского 
округа Мытищи. Ваши из-
биратели отдали вам свои 
голоса, и, я уверена, новый 
депутатский корпус продол-
жит те славные традиции, 
которые уже зародились 
в этом законотворческом ор-
гане. Желаю успехов и под-
держки ваших избирателей.

Депутат Московской об-
ластной Думы Михаил Мур-
заков поздравил коллег, по-
желав плодотворной рабо-
ты на благо родного округа: 
«Мытищинский Совет де-
путатов на  протяжении 
многих лет был одним из са-
мых профессиональных, 
успешно работающих. Уве-
рен, что эти традиции бу-
дут продолжены».

■ Эльвира ГАЗИЗОВА

// ОБЩЕСТВО

Выбор сделан
 Депутатский корпус округа  
 нового созыва приступил к работе 

Андрей ГОРЕЛИКОВ, 
председатель  

Совета депутатов  
городского округа Мытищи:

– Хочу поблагодарить наших 
избирателей за их актив-

ность. Основную часть 
нового состава депутатского 

корпуса занимают пред-
ставители партии «Единая 
Россия», есть представи-
тели и от других партий. 

На самом деле неваж-
но, какая у них партийная 

принадлежность. Главное – 
желание людей работать 

во имя своих избирате-
лей и делать наш городской 
округ лучше. В этой работе 
нельзя быть безучастным, 

относиться к ней формаль-
но. Она требует прежде 

всего искренности и ответ-
ственности за принятие тех 

или иных решений.
Следующий год для нашего 
города юбилейный, мы бу-

дем отмечать его 100-летие. 
Мы, как депутатский корпус, 
постараемся подойти к этой 

знаменательной дате с хоро-
шими результатами.

Всего
37 439

граждан
изъявили свою 
гражданскую  

позицию
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На внеочередном засе-
дании Совета депутатов 
25 сентября избранным 
кандидатам были вручены 
депутатские мандаты
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 ▶ Дать детям жизнен-
ный старт, позаботиться 
об их образовании, на
учить строить свою се-
мью – это задачи, которые 
решают родители с мо-
мента появления у них 
ребенка и до его выхо-
да в самостоятельную 
жизнь. Ребятам, по раз-
ным причинам лишенным 
тепла родного очага, 
значительно сложнее 
организовать свою жизнь, 
когда они выходят за сте-
ны детских домов и опе-
кунских семей. И первым 
вопросом здесь встает 
вопрос: «Где жить?»

В  Московской области 
уже много лет подряд ре-
шить этот вопрос помо-
гает юношам и девушкам 
госпрограмма «Жилище». 
Каждый молодой чело-
век, выросший без  попе-
чения родителей и  до-
стигший 18-летия, имеет 
право на получение своей 
квартиры. Причем если 
в  прошлые годы он по-
лучал ключи от  конкрет-
ной квартиры, располо-
женной в конкретном ме-
сте и  в  конкретном доме, 
то с прошлого года ребята 
имеют возможность с  по-
мощью жилищного сер-
тификата самостоятельно 
выбрать себе будущее жи-
лье в любом уголке Москов-
ской области.

В  сентябре еще  четверо 
юных мытищинцев полу-
чили такие сертификаты, 
по  традиции  – в  торжест-
венной обстановке. Вру-
чая документы, глава го-
родского округа Мытищи 

Юлия Купецкая отмети-
ла: «Без  своей квартиры, 
без своего жилья что-то де-
лать в  жизни достаточно 
сложно. Мы вручаем вам 
сертификаты, это был ваш 
выбор, теперь вы сможете 
сами строить свое жилье. 
Мечтайте, ставьте цели, 
развивайтесь, стройте свои 
семьи. Пусть в ваших уют-
ных квартирах собирают-
ся близкие и  дорогие вам 
люди».

Олегу Кочетову 18  лет, 
в  интервью он признал-
ся, что  очень ждал это-
го дня: «Я  рад, что  полу-
чил сертификат на  собст-
венное жилье. Планирую 
купить квартиру в  Мар-
фино, я  здесь жил и  буду 
жить. Здесь чудесная при-
рода, мне все знакомо, все 
родное».

Стас Шаркози воспи-
тывался в  Мытищинском 
детском доме-школе му-

зыкального воспитания, 
играл в духовом оркестре. 
Юноша разносторонне раз-

вит, в  круг 
его увлече-
ний входит 
спорт, так-
же он в  со-
вершенстве 

владеет ком-
п ь ю т е р о м . 

Антал Шаркози 
является выпуск-

ником школы-интерна-
та «Православный Центр 
образования им. Препо-
добного Сергия». В настоя-
щее время он уже студент 
Сергиево- Посадского со-
циально-экономического 
техникума.

Отметим, что  Подмо-
сковье – единственный ре-
гион страны, где жилищ-
ный сертификат можно 
получить с 18 лет, в то вре-
мя как в других субъектах 
Федерации такая возмож-
ность есть лишь по дости-
жении 23-летнего возра-
ста. «В Московской области 
в этом году планируем обес-
печить жильем 762 детей-
сирот. В  бюджете на  эти 
цели мы предусмотрели 
свыше 3 млрд рублей. Пре-
имущественно дети-сиро-
ты выбирают получение 
жилищного сертифика-
та, ведь благодаря ему они 
могут найти подходящую 
для себя квартиру в любом 
городском округе региона. 
Сертификат удобен и тем, 
что, подобрав квартиру 
по  своим критериям, ре-
бенок сразу оформляет ее 
в собственность», – расска-
зали в Министерстве соци-
ального развития Москов-
ской области.

 ■ Анна КРЮЧКОВА

 ▶ Народная мудрость 
гласит: «Здоровье – всему 
голова». От него зависит 
продуктивность и в це-
лом качество жизни че-
ловека. В темпе совре-
менной жизни не всегда 
есть возможность уде-
лять посещениям вра-
ча достаточно внима-
ния, поэтому необходи-
мо, чтобы медицинские 
учреждения находились 
в шаговой доступности.

Этой тра диции уже 
не один год – закладывать 
капсулу времени с  посла-
нием потомкам при строи-
тельстве социально значи-
мых объектов.

В этот раз стальная кап-
сула в  торжественной об-
становке была помещена 
в бетонное основание фун-
дамента будущей много-
профильной поликлини-
ки, которую построят в ЖК 
«Мытищи Парк».

Учреждение здравоох-
ранения откроет двери 
через два года. Оно будет 
рассчитано на 255 посеще-

ний в  смену и  сможет об-
служивать как детское, так 
и взрос лое население.

Глава городского округа 
Юлия Купецкая отметила, 
что  строительство будет 
вестись по  инвестицион-
ному соглашению, заклю-

ченному с Группой компа-
ний «Самолет». «Очень ра-
достно, что  у  нас в  округе 
появится новый современ-
ный объект здравоохране-
ния. Им будут пользоваться 
жители всего микрорайона, 
в котором проживают тыся-

чи взрослых и детей. Я уве-
рена, что здесь будут предо-
ставляться качественные 
услуги в сфере здравоохра-
нения», – подчеркнула гла-
ва муниципалитета.

Директор кластера Груп-
пы компаний «Самолет» 
Нина Федулова выразила 
надежду, что лечебное уч-
реждение станет отлич-
ным местом для  поддер-
жания здоровья и качества 
жизни мытищинцев, и под-
черкнула, что поликлини-
ка  – лишь один из  целого 
ряда инфраструктурных 
проектов в этом микрорай-
оне. «Здесь продолжается 

строительство двух школ 
на 850 и 1100 мест, начинает-
ся строительство детского 
сада на 450 мест», – сказа-
ла она.

Главный врач Мыти-
щинской областной кли-
нической больницы Ольга 

Мисюкевич выразила слова 
благодарности в адрес губер-
натора Московской области 
Андрея Воробьёва за  под-
держку системы здравоох-
ранения в  целом. «Заклад-
ка капсулы и строительство 
поликлиники – это событие 
важное вдвойне. Потому 
что в жизни каждого челове-
ка самое главное – это состо-
яние его здоровья. Каждый 
раз, когда мы перерезаем 
ленточку нового учрежде-
ния здравоохранения, – это 
большой праздник, пото-
му что  это рабочие места, 
это диагностика и лечение, 
это современное оборудова-
ние и комфортные условия 
для сотрудников и пациен-
тов», – сказала она.

 ■ Анастасия ЕРМАКОВА,  
Анна КРЮЧКОВА

// СОЦПОДДЕРЖКА

Место, где будут 
сбываться мечты
 Сертификаты на приобретение  
 жилья получили четверо  
 юных мытищинцев 
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// ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

ДЛЯ УДОБСТВА  
И ЗДОРОВЬЯ ГРАЖДАН
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сертификатов
на покупку квартир 

планируется вручить 
мытищинским детям-

сиротам до конца  
этого года
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 ▶ Новое дошкольное 
учреждение, рассчитан-
ное на 300 воспитанников, 
будет построено в жилом 
комплексе «Ярославский». 
Возведением объекта 
занимается компания 
ООО «СЗ «Лужнецкий 
квартал». В честь старта 
работ состоялась торже-
ственная церемония.

В мероприятии приняли 
участие глава городского 
округа Мытищи Юлия Ку-
пецкая, председатель Со-
вета депутатов муниципа-
литета Андрей Гореликов, 
директор школы № 32 Ната-
лья Шмелева, руководитель 
дирекции № 3 по МО компа-
нии-застройщика ООО «СЗ 
«Лужнецкий квартал» Алек-
сандр Зайцев, а также малы-
ши и их родители. Детишки 
на время перевоплотились 
в  маленьких строителей  – 
в касках, с инструментом – 
и  помогали бетонировать 
капсулу времени.

Юлия Купецкая отме-
тила, что  застройщик 
свою надежность показал 
на  деле: в  этом году горо-
ду передано несколько го-
товых крупных объектов, 
включая образовательное 
учреждение – школу на 1650 
мест на улице Юбилейной. 
Соответственно, можно рас-
считывать, что  и  детский 
сад будет построен в срок.

– Для нас всегда трепет-
но и очень волнительно на-
чинать возведение социаль-
ных объектов, и вдвойне от-
ветственно делать это в Год 
семьи. Вместе с  родителя-
ми будем проводить обще-
ственный контроль, про-
верять этапы строительст-
ва и  с  нетерпением ждать 
открытия долгожданного 
детского сада, – подчеркну-
ла Юлия Олеговна.

При проектировании но-
вого садика учли все совре-
менные образовательные 
стандарты и  требования. 
Учреждение рассчитано 
на 12 групп, во всех обустро-
ят игровые и спальные про-
странства, санузлы, буфет-
ные, раздевалки – в общем, 
все необходимое для того, 
чтобы маленькие воспи-
танники и их наставники 
чувствовали себя комфорт-
но. В  здании также будут 
музыкальный и  спортив-
ный залы, пищеблок с не-
обходимым оборудовани-
ем. Прилегающая терри-
тория, где ребята проводят 
немало времени во  время 
прогулок, также будет об-
устроена по  всем прави-
лам – с игровыми площад-
ками и  верандами. Пла-
нируется, что детский сад 
распахнет двери перед сво-
ими маленькими хозяе-
вами во  втором квартале 
2026 года.

– Мы сделаем этот садик 
таким, чтобы он был вторым 
домом для детишек – свет-
лым, просторным, куда ра-
достно приходить, получать 

знания, познавать мир, – по-
обещал Александр Зайцев.

Строительство нового 
современного образова-
тельного объекта – важное 
событие для  городского 
округа в целом и в частно-
сти для этого большого и гу-
стонаселенного района, где 
востребованы дошкольные 
учреждения. Нужно отме-
тить, что  возведение но-
вых и  модернизация дей-
ствующих детских садов 
и  школ ведется в  Мыти-
щах на постоянной основе. 
Например, в этом году по-
сле реконструкции вернул-
ся к  работе детсад «Раду-
га», выполнены масштаб-
ные работы по капремонту 
дошкольного учреждения 
«Дюймовочка», открыт но-
вый садик «Мечтатели»  – 
самый большой в муници-
палитете, на  части объек-
тов строительные работы 
продолжаются, в будущем 
нам предстоит еще  нема-
ло праздничных меропри-
ятий в  честь их  запуска 
в эксплуатацию.

 ■ Светлана ГОРДЕЕВА

// ОБРАЗОВАНИЕ

Лучшие инвестиции в будущее
 Капсулу времени заложили в фундамент  
 детского сада в Мытищах 

 ▶ Традиционный «Тык-
воград» собрал гостей 
в центральном город-
ском парке. Фотозоны 
с тыквами, тыквенные 
мастер-классы, концер-
ты и оранжевые подар-
ки – все это грани ярко-
го осеннего праздника, 
который проводится 
в округе ежегодно.

– Все очень красиво и по-
домашнему, праздник по-
лучился ярким, красочным 
и  веселым. Нашим детям 
очень понравилась анима-
ционная программа, где 

они соревновались в поиске 
маленьких мышей,  – рас-
сказала жительница Мы-
тищ Мария Машкова.

Порядка 30 тонн тыквы 
организаторы праздника 
раздали гостям как теплый 
осенний привет, который 
будет светить маленьким 
рыжим солнышком дома, 
радуя глаз среди октябрь-
ских дождей.

■ Анна КРЮЧКОВА

 ▶ В последние сентябрьские дни традицион-
ные праздники отметили сразу несколько на-
селенных пунктов нашего округа: Манюхино, 
Юдино, Витенево, Ульянково, Пруссы и Песто-
во, Вёшки.

– Дни деревень всег-
да проходят по-особому. 
Это теплые, душевные 
и очень дружные празд-
ники. Они наполне-
ны особой атмосферой. 
Жители беззаветно лю-
бят свою малую родину 
и  этим чувством напол-
няют праздник! – написала 
в своем телеграм-канале глава 
городского округа Мытищи Юлия Купецкая.

Деревня Вёшки – одна из старейших в округе, ей 
исполнился 401 год. Первые упоминания о «сель-
це Вешки» относятся к 1623 году. Оно было в раз-
ное время вотчиной князей и бояр. Но активное 
развитие получило в середине ХХ века, когда здесь 
построили фабрику по производству строймате-
риалов. Тогда на смену частным дворам пришли 
многоквартирные дома рабочих. Сегодня Вёш-
ки – это агломерация нескольких поселков: Ста-
рые и Новые Вешки, Заречье, Новый Свет и Веш-
ки Сити.

■ Анна КРЮЧКОВА

 ▶ Мытищинец Илья 
Ермаков со своей 
акцией «Рисуем зе-
леный мир и эколо-
гию» занял второе 
место в номинации 
«Экопросвещение и во-
лонтерство в Московской 
области» конкурса экологи-
ческих проектов Московской области.

Экологическая ярмарка, прошедшая в  парке 
Мира, собрала множество профессионалов и энту-
зиастов, которые представляли свои идеи и реше-
ния, направленные на улучшение состояния окру-
жающей среды.

Конкурс проводился уже в четвертый раз. В те-
чение лета в  адрес оргкомитета поступали заяв-
ки от представителей науки и бизнеса, студентов 
и школьников, общественных организаций и про-
сто активных граждан Подмосковья.

Представленные идеи и проекты были разно-
образны: от нишевых решений с узкой сферой 
применения до  переосмысления и  бережного 
использования строительных отходов и высоко-
технологичных цифровых разработок в виде мо-
бильных приложений. Участники – школьники, 
студенты, общественные организации и  круп-
ные корпорации – представили впечатляющий 
спектр предложений, которые вызвали живой 
интерес у гостей.

– Все проекты и предложения, которые мы сегод-
ня увидели, действительно важные и значимые. 
Мы гордимся, что мероприятие в этом году прош-
ло в городском округе Мытищи, – подчеркнул заме-
ститель главы г. о. Мытищи Иван Яськив.

■ Ксения ШКЛЯЕВА, Анна КРЮЧКОВА

// ТРАДИЦИИ

ДЕНЬ ДЕРЕВНИ – МОСТ,  
СВЯЗЫВАЮЩИЙ ЭПОХИ

ФОТО: АЛЕКСАНДР ХЛЕСТКОВ

ФОТО: ТАТЬЯНА ТОВПЕКО-ПЕРШИНА

// ПРАЗДНИК

ОРАНЖЕВОЕ НАСТРОЕНИЕ

Закладка 
капсулы времени 

ознаменовала старт 
строительства 

нового важного 
объектаФ
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ПОБЕДА НАШЕГО 
ЭКОПРОЕКТА
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 ▶ Мы привыкаем к тому, 
что наш город современ-
ный, благоустроенный, 
и порой не замечаем тех, 
кто дополнительно укра-
шает наши дворы. Это, 
как правило, обычные жи-
тели. Разговаривая с авто-
рами цветущих островков 
во дворах, прак тически 
всегда слышишь одно 
и то же: «Это же краси-
во. Хотелось порадовать 
и себя, и окружающих». Со-
седи благодарят их за кра-
соту, а Общественная 
палата округа три года 
назад запустила конкурс 
«Мытищинская палитра».

В  этом году на  конкурс 
было представлено 22 па-
лисадника, созданных жи-
телями многоквартирных 
домов на  их  придомовой 
территории.

Начиная с мая участники 
присылали свои заявки, а ор-
ганизаторы выезжали на ме-
ста, чтобы увидеть уютные 
уголки разноцветья. И вот на-
стал момент истины. Итоги 
конкурса палисадников «Мы-
тищинская палитра» подве-
дены. Организаторы призна-
ются, что  выбрать лучших 
было очень непросто.

– За  период проведения 
конкурса мы увидели, сколь-
ко труда вкладывают наши 
жители в  свои палисадни-
ки, с  каким мастерством 
и любовью они их создают. 
Результаты впечатляют. Все 
очень запоминающееся, кра-
сочное. Композиции из раз-
ных цветов, разных уровней. 
Фантазии наших участни-
ков остается только позави-
довать,  – сказал председа-
тель комиссии по строитель-
ству, ЖКХ и благоустройству 
Общественной палаты го-
родского округа Мытищи 
Роман Коробейкин.

Победителями стали:
Номинация  
«Лучший цветник»:

 ◆ 1-е место – Ольга Скидчен-
ко, д. Жостово, ул. Филимо-
новская, 5Б

 ◆2-е место – Татьяна Безру-
кова, г. Мытищи-16, ул. Ши-
рокая, д. 9

 ◆3-е место – Елена Мухаме-
това, ул. 2-я Институтская, 
д. 24
Номинация  
«В гостях у сказки»:

 ◆ 1-е место – Нуне Карамян, 
г. Мытищи, ул. Колпакова, 
д. 34, корп. 2, 4-й подъезд

 ◆2-е место – Елена Ковален-
ко, г. Мытищи, ул. Станци-
онная, д. 5/1

 ◆3-е место  – Ольга Корот-
кая, г. Мытищи, ул. Летная, 
д. 18, корп. 5
Номинация  
«Волшебный сад»:

 ◆ 1-е место – Александр Ко-
стецкий, г. Мытищи, ул. Бе-
лобородова, д. 4А

 ◆2-е место – Светлана Кра-
ева, Ольга Дулетова, Гали-
на Разгулова, г. Мытищи, 
ул. Белобородова, д. 2Г

 ◆3-е место – Альбина Пше-
ничная, г. Мытищи, Ново-
мытищинский проспект, 
д. 88, корп. 2

На  торжественном че-
ствовании победителей 
и  призеров с  вручением 
грамот каждый получил 
саженцы цветов и  серти-
фикаты интернет-магази-
на на  приобретение того, 
что  пригодится для  садо-
водческих работ.

– Хочется отметить, с ка-
кой любовью, выдумкой 
и заботой мытищинцы бла-
гоустраивают свою придо-
мовую территорию, твор-
чески подходят к  офор-
млению, выбору растений. 
Причем это ведь происхо-
дит без финансовых вложе-

ний федеральных, регио-
нальных или муниципаль-
ных властей. Люди просто 
по  своему желанию вкла-
дывают прежде всего душу 
в  то, чтобы украсить свои 
дворы,  – прокомментиро-
вал председатель Общест-
венной палаты Игорь Са-
вош. – Отдельно хотелось бы 
поблагодарить Романа Коро-
бейкина и Дмитрия Мельни-
ченко, предоставивших при-
зы для участников конкурса.

 ■ Эльвира ГАЗИЗОВА

Александр КОСТЕЦКИЙ:
– Лет 10 назад перееха-

ли в Мытищи, до этого 
служил на космодроме Пле-
сецк. Я военный пенсионер. 

Немного занимался цве-
тами, еще когда служил. 
Но там была небольшая 

клумбочка. А здесь у меня 
их целых три – две с разных 
сторон подъезда и одна на-

против дома. Получается, 
что уже десять лет ухаживаю 

за ними. Делаю это сам, по-
тому что я вижу по-своему, 
кто-то – по-другому. В моих 

садиках живут и однолетни-
ки, и многолетники, цветы 
радуют глаз с ранней вес-

ны до поздней осени. У меня 
и сейчас георгины стоят, 

и флоксы во второй раз за-
цвели. Для меня это отдых. 

А людям радость. В День 
знаний к моим клумбам 

приходили как в фотозону. 
Многие говорят, что, когда 

проходят мимо моих клумб, 
настроение поднимается. 

Значит, мой труд не напрасен.

Ольга СКИДЧЕНКО:
– Живу в Жостове на пер-

вом этаже многоквартирного 
дома. Цветами занима-

лась всегда и везде, где бы 
ни жила. Здесь проживаем 
четвертый год. Когда при-

ехала, на месте палисадника 
был просто газончик. Я и за-
нялась им. Сейчас у нас дом 

находится на капитальном 
ремонте, он весь в строитель-
ных лесах, но даже строители 

обходят мой цветник.

Ольга КОРОТКАЯ:
– Занялась палисадником 

лет десять назад, как толь-
ко огородили небольшие 

островки возле дома. Сна-
чала цветы посадили, потом 

стала тумбы делать, поделки 
разные. Интернет помога-

ет: смотрю видео и мастерю 
что-нибудь. Соседи стали 

приносить шишки, я делала 
из них ежиков. Мне доставля-

ет удовольствие заниматься 
поделками из подручных 

материалов. Хочется, что-
бы было красиво, потому 
что я люблю свой город, 

здесь родилась и живу. Так 
приятно, когда соседи и про-
хожие говорят, что красиво, 

что нравится рассматривать 
сказочных персонажей.

// КОНКУРС

Самый яркий палисадник назван
 «Мытищинская палитра» – это не просто конкурс,  
 это возможность поощрить людей неравнодушных,  
 инициативных, творческих 
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 ▶ Конец августа и начало 
сентября преподнесли 
жителям Подмосковья 
неожиданный подарок – 
продолжение купального 
сезона. К сожалению, 
специфические «курорт-
ные» травмы любителей 
пляжного отдыха тоже 
не миновали. Сразу трое 
пациентов с перелома-
ми позвоночника были 
доставлены по скорой 
в Мытищинскую больни-
цу в период аномальной 
жары. Попытка нырнуть 
в непроверенном во-
доеме часто приводит 
к «травме ныряльщи-
ка» – компрессионному 
перелому. Чем быстрее 
нейрохирурги окажут 
пациенту высокотех-
нологичную помощь, 
тем выше будут шансы 
на восстановление.

Один диагноз на троих
Повреждение спинно-

го мозга при  травме ны-
ряльщика может привес-
ти к смерти или тяжелой 
инвалидности. Увы, это 
не  останавливает азарт-
ных купальщиков. Трое 
пациентов нейрохирур-
гического отделения Мы-
тищинской больницы от-
дыхали в  разных местах 
Подмосковья, но  были 
одинаково неосторожны. 
У  двоих молодых людей 
диагностировали парезы 
конечностей, один из них 
получил травму шейно-
го отдела позвоночника, 
второй – грудного отдела 
со  множественными пе-

реломами позвонков. Де-
вушка пострадала сильнее 
всех: травмирована шея, 
ноги полностью парали-
зованы, одна рука почти 
обездвижена. Напомним, 
что в отличие от парали-
ча парез при правильном 

лечении обратим. Он про-
является как  мышечная 
слабость из-за  пораже-
ния нервной системы. Па-
ралич  же прогрессирует 
и  может привести к  пол-
ному обез движиванию. 
Компрессионные перело-

мы шейного отдела позво-
ночника, которые часто 
называют «травмой ны-
ряльщика», могут приво-
дить не только к параличу 
конечностей, но и к нару-
шению функций органов 
таза, а также к дыхатель-

ным нарушениям. Чело-
век становится тяжелым 
инвалидом. Но даже с па-
резами ключевое слово  – 
«при  правильном лече-
нии». Необходима слож-
ная нейрохирургическая 
операция, которая требу-
ет наличия современного 
оборудования, а главное – 
высочайшего профессио-
нализма медиков.

На волосок 
от инвалидности
– Все трое пострадав-

ш и х  б ы л и  п р о о п е р и -
рованы, выполнена де-
ко м п р е сс и я  с п и н н о го 
мозга с последующей ста-
билизацией. Операции 
длились от  3 до  6  часов 
под контролем высокотех-
нологичного интеропера-
ционного оборудования – 
микроскопа и компьютер-
ного томографа и прошли 
успешно. Неврологиче-
ская картина улучшилась: 
разрешились парезы, у де-
вушки разрешился пара-
лич нижних конечностей, 
сохранился только сла-
бый парез в руке, – расска-
зал заведующий нейрохи-
рургическим отделением 
Сергей Сергеев.

Девушка через две неде-
ли была выписана на ран-
нюю реабилитацию, к это-
му моменту она уже могла 
садиться, вставать и  об-
служивать себя. Двоих 
молодых людей выписа-
ли из стационара под ам-
булаторное наблюдение. 
Они чувствуют себя хоро-
шо, есть понимание того, 

 ▶ Прививочная кампания 
по вакцинации взрослых 
и детей против гриппа 
в разгаре. Исключительно 
теплый и комфортный сен-
тябрь – повод вовремя поза-
ботиться о своем здоровье. 
Тем более что у мытищин-
цев есть возможность сов-
местить приятное с полез-
ным: сделать необходимые 
сезонные прививки мож-
но не только в поликлини-
ке, но и во время прогулки 
в парке. Каждую субботу 
с 10 до 14 часов в мытищин-
ском ЦПКиО все желаю-
щие могут пройти первый 
этап диспансеризации, 
а также получить надеж-
ный иммунитет против 
гриппа и пневмококковой 
инфекции.

Многие решили прой-
ти вакцинацию в  мобиль-
ных пунктах без предвари-
тельной записи и очередей. 
У ТЦ «Экобазар» мобильный 
пункт дежурит по вторникам 
и четвергам, с 10:00 до 14:00; 
у  ДК «Яуза»  – по  субботам 
с  10:00 до  14:00. Чтобы сде-
лать прививку, с собой нужно 
взять паспорт и полис обяза-

тельного медицинского стра-
хования. Перед вакцинацией 
жителей консультирует врач. 
Специалисты Мытищин-
ской областной клиниче-
ской больницы разъяснили, 
что пневмококковую вакци-
ну можно вводить одновре-
менно с любыми вакцинами 
Национального календаря 

профилактических приви-
вок, в том числе с вакцина-
ми против гриппа. Исклю-
чение составляет вакцина 
БЦЖ (прививка против ту-
беркулеза). Также прививку 
против пневмококка можно 
сделать абсолютно бесплат-
но в поликлинике по месту 
прикрепления.

– Осенью традицион-
но растет заболеваемость 
гриппом, коронавирус так-
же фактически стал сезон-
ным заболеванием. Важно 
защитить свой организм 
как от вирусных инфекций, 
так и от возможных ослож-
нений. У мытищинцев есть 
возможность защитить 

свой организм от  пневмо-
кокковой инфекции, кото-
рая в  некоторых случаях 
может привести к тяжелым 
поражениям легких. В груп-
пе особого риска – пациен-
ты с хроническими сердеч-
ными заболеваниями, по-
чечной недостаточностью, 
хроническими бронхитами, 
иммунодефицитными забо-
леваниями и сахарным диа-
бетом. Напомню, что вакци-
на против пневмококковой 

// ПРОФИЛАКТИКА

ПРОДОЛЖАЕТСЯ ВАКЦИНАЦИЯ ПРОТИВ ГРИППА И ПНЕВМОКОККА
■ ВАЖНО
Прививку от гриппа этой 
осенью сделают почти 
170 000 жителей, в том 
числе – 40 000 малень-
ких мытищинцев. От со-
знательности каждого 
из нас зависит не только 
индивидуальная, но и кол-
лективная безопасность: 
чем больший процент 
жителей имеет при-
обретенный иммунитет, 
тем ниже риск всплесков 
заболеваемости на пике 
эпидсезона.

Врачи возвращают 
людям радость жизни 
и свободного движения

Каждую осень около ТЦ «Экобазар» 
работает мобильный пункт
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// СЛУЧАЙ ИЗ ПРАКТИКИ

Высокие технологии плюс 
мастерство нейрохирургов
 В Мытищах поставили на ноги трёх пациентов  
 с «травмой ныряльщика» 
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 ▶ В реанимационные отделения Мытищин-
ской больницы поступили три портативных 
современных аппарата ультразвуковой диаг-
ностики: один премиум-класса и два – эксперт-
ного уровня. Новое оборудование было при-
обретено по поручению губернатора регио-
на Андрея Воробьёва благодаря нацпроекту 
«Здравоохранение».

– Это высокопроизводительная универсальная 
диагностическая система. Новые ультразвуковые 
аппараты отличаются легкостью и портативно-
стью, что очень важно в условиях реанимации. 
С помощью нового УЗИ-аппарата можно исследо-
вать жизненно важные системы – органы брюш-
ной полости, щитовидную и молочную железы, 
артерии, вены и лимфатические узлы, мочевы-
делительную систему, мягкие ткани, – рассказал 
заведующий отделением УЗИ и функциональной 
диагностики Еган Еганов.

Напомним, месяц назад в Мытищинскую боль-
ницу поступили четыре новых аппарата для хол-
теровского мониторирования сердечной деятель-
ности. Их также закупили в рамках нацпроекта 
по программе модернизации первичного звена. 
Новое оборудование поступило в поликлиники 
№ 5 и 6.

■ Алиса ГОРИНА

// НАЦПРОЕКТ

ТРИ АППАРАТА УЗИ ПОСТУПИЛИ 
В МЫТИЩИНСКУЮ БОЛЬНИЦУ

что  они были на  волосок 
от  инвалидности. «Спа-
сибо мытищинским вра-
чам, а  плавать мы боль-
ше не  будем!»  – смеются 
парни. Плавать, конечно, 
можно, а вот нырять в не-
проверенных водоемах 
точно не стоит. Даже если 
глубина окажется доста-
точной, высок риск уда-
риться о лежащие на дне 
камни, коряги и металли-
ческие предметы.

С первым юбилеем!
В  сентябре мытищин-

ские нейрохирурги от-
метили первый юбилей: 
профильное отделение 
было открыто 5 лет назад. 
Отделение входит в  со-
став регионального сосу-
дистого центра, оказы-
вая плановую и  экстрен-
ную помощь не  только 
мытищинцам, но и жите-
лям других муниципали-
тетов Московской обла-
сти. В распоряжении ней-
рохирургов современная, 
оснащенная высокотех-
нологичным оборудова-
нием операционная. Ар-
сенал отделения постоян-
но пополняется в рамках 
национального проекта 
«Здравоохранение» и  ре-
гиональных программ. 
В  прошлом году в  опера-
ционную поступили ней-
роэндоскопическая стой-
ка, навигационная стерео-
таксическая установка 
и  многое другое. Совре-
м е н н о е  о б оруд о в а н и е 
и  мастерство хирургов 
дают возможность оказы-

вать высокотехнологич-
ную помощь при сложных 
травмах и  заболеваниях 
позвоночника, в букваль-
ном смысле – ставить па-
циентов на ноги.

■ Галина АННЕНКОВА

инфекции входит в Нацио-
нальный календарь приви-
вок, ее получают все дети 
до двух лет. Взрослые, осо-
бенно люди после 60  лет 
и  имеющие хронические 
заболевания, могут сде-
лать прививку в  поликли-
никах по  месту жительст-
ва или во время выездных 

акций по диспансеризации 
и  вакцинации,  – рассказа-
ла заведующая санитарно-
эпидемиологическим отде-
лом Дарья Татарова.

В а к ц и н ы  « Ф л ю - М » 
и  «Сови грипп», которыми 
прививают взрослых мы-
тищинцев в поликлиниках 
и мобильных пунктах, про-
верены временем и уже до-
казали свою эффективность 
в  отношении известных 
штаммов гриппа. В детские 
поликлиники округа по-
ступила вакцина «Ультрикс 
Квадри». Прививка помога-
ет взрослым и  детям либо 
не заболеть вообще, либо пе-
ренести грипп в легкой фор-
ме, без осложнений. Также 
мытищинцам доступна вак-
цинация против COVID-19.

Для  того чтобы пройти 
вакцинацию в поликлинике 
по месту прикрепления, не-
обходимо обратиться к те-
рапевту или педиатру. Врач 
проведет осмотр и направит 
на  прививку. Записаться 
на прием к врачу можно че-
рез портал госуслуг, по теле-
фонам 122, 8 (495) 308‑13‑00.

 ■ Мария АЛЕКСАНДРОВА

Более
50 000

мытищинцев
уже сделали прививку 

от гриппа

Эффективной вакцины 
против гриппа хватит на всех!
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и обучаться, хорошо рабо-
тать и меньше переживать 
о бытовых вопросах, – поде-
лился врач.

Программа «Социальная 
ипотека» предполагает пре-
доставление специа листам 
50 % стоимости жилья в ка-
честве первоначального 
взноса и ежемесячную ком-
пенсацию суммы основного 
долга в течение 10 лет. Бла-
годаря ей уже более 90 мы-

тищинских медиков смо-
гли улучшить свои жилищ-
ные условия. В  этом году 
сертификаты получили 
еще 9 специалистов.

– Целый комплекс мер 
соцподдержки для  медра-
ботников внедрен в  Под-
московье. Так, уже 9 год реа-
лизуется программа соци-
потеки, по которой врачи, 
фельдшеры, рентген-лабо-
ранты и  медсестры могут 

обзавестись собственным 
жильем. За  это время ей 
воспользовались уже бо-
лее 1,8 тыс. медиков. В этом 
году мы планируем выдать 
еще 160 свидетельств, – от-
метили в  Министерстве 
здравоохранения региона.

Также в  Московской об-
ласти реализуются дру-
гие меры соцподдержки 
медработников: компен-
сация аренды жилья, пре-
доставление земельного 
участка под строительство 
дома, программы «Земский 
доктор», «Приведи друга» 
и др.

Квартирный вопрос 
решается и в спорте
Тренер по легкой атлети-

ке и  адаптивному спорту 
спортивной школы «Аван-
гард» Владислав Самарин 
и тренер спортивной шко-
лы олимпийского резерва 
по  хоккею Максим Яшин 

в сентябре тоже стали обла-
дателями сертификатов 
на  покупку жилья по  «Со-
циальной ипотеке».

Станислав Самарин, кан-
дидат в  мастера спорта 
по легкой атлетике, много-
кратный участник всерос-
сийских и  межрегиональ-
ных соревнованиях, сегод-
ня отдает себя тренерской 
работе в  отделении адап-
тивного спорта.

Максим Яшин рабо-
тает с  составом юношей 
2009 года рождения коман-
ды «Атлант» (Мытищи) 
специализированной шко-
лы олимпийского резерва 
по хоккею Московской об-
ласти. За время работы его 
воспитанники неоднократ-
но становились победите-
лями и  призерами турни-
ров регионального и  все-
российского уровня.

 ■ Анна КРЮЧКОВА
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 ▶ Учителя, врачи, медсе-
стры, тренеры, воспитате-
ли детских садов – список 
специальностей, вклю-
ченных в региональную 
программу «Социальная 
ипотека», регулярно по-
полняется новыми про-
фессиями. Начавшаяся 
в 2016 году по инициати-
ве губернатора Андрея 
Воробьёва, сегодня она 
стала одной из основных 
в вопросе привлечения 
в Подмосковье квалифи-
цированных кадров. Бла-
годаря ей, а также другим 
программам поддержки 
в Московской области 
практически решен во-
прос с наполнением штата 
больниц, поликлиник 
и школ квалифицирован-
ными специалистами.

Медицинская сестра На-
талья Шевченко вместе 
с семьей переехала в Мыти-
щи в 2016 году из Белгород-
ской области. Около шести 
лет она работает в  Мыти-
щинской больнице. Новое 
жилье было необходимо, 
так как женщине приходи-
лось снимать небольшую 
квартиру, некомфортную 
для проживания с сыном-
подростком: «Сыну 12 лет, 
и он мечтает о своей комна-
те. Не верили до последне-
го, что при поддержке госу-
дарства получится купить 
свою квартиру. До получе-
ния сертификата получа-
ли компенсацию за аренду 
жилья, тоже очень хоро-
шая поддержка от государ-
ства», – рассказала Наталья.

Не  скрывает эмоций 
и врач ультразвуковой ди-
агностики Мытищинской 
больницы Ирина Плакси-
на: «Не  верила, что  такое 
возможно. Всем большое 
спасибо за участие. Очень 
помогают на  всех этапах 
в  сборе документов, боль-
шую помощь и поддержку 
оказали в  отделе кадров 
Мытищинской больницы».

Еще один мытищинский 
новосел и  тоже врач уль-
тразвуковой диагностики – 
Дмитрий Каспарянц. Док-
тор говорит, что  возмож-
ность получить квартиру 
стала для его семьи решаю-
щим аргументом для  пе-
реезда из  Калининграда 
в Мытищи.

– Не  последнюю роль 
в выборе места работы сыг-
рала программа «Социаль-
ная ипотека». Не в каждом 
регионе есть такие про-
граммы. Очень рад и при-
знателен за  такие меры 
поддержки от государства. 
В  ближайшее время нач-
нем выбирать квартиру. 
Сейчас живем на съемной 
квартире и тоже получаем 
компенсацию за аренду жи-
лья в размере 20 тысяч. Та-
кие программы позволяют 
нам, медикам, развиваться 

Социальная ипотека: 
специалисты остаются в округе
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■ КСТАТИ
Станислав Самарин 
вместе со слепой 
бегуньей Татьяной 
Альмухаметовой 
стал чемпионом 
России в беге 
на 100 и 200 метров, 
побеждал 
на летних Играх 
паралимпийцев.

 Мытищинские профессионалы станут обладателями собственных  
 квартир по программе поддержки кадров 
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■ ВАЖНО
С условиями участия в программе 
«Социальная ипотека» можно 
ознакомиться на портале Министерства 
жилищной политики Московской области:

ФОТО: RU.FREEPIK.COM
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K.
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M

Медсестра 
детской 
поликлиники № 2 
Наталья 
Шевченко

Тренерский 
состав 
получает 
сертификаты 
соципотеки

Врач 
ультразвуковой 
диагностики 
Ирина 
Плаксина

Врач 
ультразвуковой 
диагностики 
Дмитрий 
Каспарянц
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 ▶ Полетнему солнечный 
выходной день подарил 
мытищинцам яркие, неза-
бываемые впечатления: 
14 сентября мы празднова-
ли день рождения любимо-
го города. И хотя от широ-
ких празднеств и салютов 
в силу известных обстоя
тельств было решено 
отказаться, организаторам 
удалось создать пона-
стоящему праздничную 
атмосферу на многочис
ленных площадках.

Фестиваль 
цветной капусты
Пожалуй, одним из  са-

мых ярких мероприятий 
этого дня стал фестиваль 
«Цветная капуста». Это на-
стоящее шоу с  участием 
мимов, клоунов, музыкан-
тов, иллюзионистов, цир-
качей и  других талантли-
вых артистов, стартовав-
шее шествием от ДК «Яуза» 
до парка Мира, привлекло 
к себе сотни зрителей. По-
здравить Мытищи с празд-
ником приехали коллекти-
вы из других городов.

Фестиваль продолжался 
до  самого вечера. Желаю-
щие смогли принять учас-
тие в  мастер-классах, по-
смотреть спектакли, вы-
ступления фокусников 
и  иллюзионистов, послу-
шать музыку, сделать запо-
минающиеся фото. Состоя-
лась презентация книги 
«Свидание с городом».

Семьи спортивные  
и очень активные
Площадь у Дворца куль-

туры «Яуза» в этот день ста-
ла местом, где боролись 
за звание лучших в стрит-
боле и эстафете мытищин-
ские спортивные семьи. 
Преодоление полосы пре-
пятствий, сдача норма-
тивов ГТО, демонстрация 
силы удара на груше и зна-
ний истории Мытищ – все 
эти этапы участники прохо-
дили дружными семьями.

Эмоции зашкаливали, бо-
леющих за каждую команду 
хватало, больше всех за ис-
ход борьбы, пожалуй, пере-
живали малыши. И несмо-
тря на то что имена лучших 
все-таки были названы, 
в победителях оказались все 
участники. Ведь по большо-
му счету не так важна была 
победа, как веселое и дина-
мичное время, проведенное 
вместе с любимой семьей.

Районы, кварталы,  
жилые массивы…
Хорошее настроение 

и  яркие творческие номе-
ра дарили мытищинцам 
и гостям города в этот день 
на различных площадках. 
Отдельные мероприятия 
прошли и в микрорайонах 
Дружба и имени Шитикова.

Творческие коллекти-
вы окружных учреждений 

культуры стали украшением 
праздника. Зрители вместе 
с артистами пели, танцева-
ли, участвовали во флешмо-
бах, исторических виктори-
нах и мастер-классах.

В  микрорайоне Дружба 
состоялась презентация 
книги «История поселка 
Дружба», о которой расска-
зал ее автор Иван Викторов.

У кого-то из юных участ-
ников на  память об  этом 
дне осталась ладья, сде-
ланная в технике оригами, 
кто-то принес домой распи-
санные камни или корону 
в технике бумагопластики. 
Интерактивная и концерт-
ная программы, подготов-
ленные организаторами, 
пришлись по душе всем.

Пикник  
на сельской площади
Еще  одним ярким меро-

приятием был украшен 
День городского округа Мы-
тищи. На фестиваль «Пик-
ник» в  микрорайон Пиро-
говский съехались жители 
близлежащих населенных 
пунктов.

Практически весь день 
большая праздничная пло-
щадка, где проводились 
мастер-классы, различ-
ные шоу, ярмарка, аттрак-
ционы, демонстрировался 
фильм, выступали с  кон-
цертными номерами твор-
ческие коллективы округа, 
барды и  поэты, проходил 
турнир по  армрестлингу, 
была заполнена народом.

Приятным подарком 
для  пироговцев стала об-
новленная и  благоустро-
енная центральная пло-
щадь, на которой проходил 
праздник.

Полный красок,  
радости и смеха день
Концертная программа 

состоялась и  на  площади 
перед Центром культуры 
и досуга «Марфино».

И здесь гости мероприя-
тия стали участниками ма-
стер-классов, летних эста-
фет, викторин, лотереи, 
танцевального флешмоба 
в  стиле k-pop. Чтобы вос-
поминания о  прошедшем 
празднике были ярче, в фи-
нал организаторы привне-
сли цвета, запустив вверх 
краски холи.

Гуляй, душа деревенская!
В Белянинове, Бородине, 

Терпигорьеве вместе с Днем 
округа отмечали и Дни де-
ревни. Культурно-развлека-
тельной программой встре-
тили праздник жители по-
селка Поведники.

Главный посыл празд-
ничных мероприятий – гор-
дость за свой округ и за лю-
дей, которые живут в  нем 
и  благодаря которым Мы-
тищи развиваются и дости-
гают новых вершин.

С любовью  
к родному округу
Историей нашего горо-

да, выросшего из  малень-
кого села, по праву гордят-
ся все его жители. В  День 
города Мытищи сотни лю-
дей были отмечены за  ак-
тивную жизненную пози-
цию почетными грамотами 
и благодарственными пись-
мами главы округа и окруж-
ного Совета депутатов за не-
равнодушие и  активную 
гражданскую позицию.

На всех праздничных пло-
щадках были открыты пунк-
ты сбора гуманитарной по-
мощи для жителей Курской 
и  Белгородской областей, 
а также для наших бойцов, 
находящихся в зоне СВО.

День города  – праздник 
для каждого жителя. И не-
важно, родился ты здесь 
или  обрел свой дом и  ис-
кренне полюбил этот край, 

всех нас объединяет одно – 
любовь, надежда и  вера. 
Этот субботний вечер про-
шел весело и дружно в од-
ной большой дружной се-
мье, где собрались взрослые 
и дети, родные и любимые, 
друзья и соседи.

День рождения любимого 
города завершил празднич-
ный концерт у  ДК «Яуза», 
представленный талантли-
выми творческими коллек-
тивами округа.

 ■ Эльвира ГАЗИЗОВА

Юлия КУПЕЦКАЯ,  
глава городского  
округа Мытищи:

– Городской округ 
Мытищи – один из лидеров 

в регионе, и за всеми 
успехами и достижениями 

современных Мытищ 
стоят прежде всего труд, 

талант и неравнодушие 
жителей города. 

На мытищинских заводах 
и предприятиях, в школах 

и больницах работают 
настоящие профессионалы. 
Подрастающее поколение – 

это талантливые 
и одаренные дети.

Анна СЕРГЕЕВА:
– Невероятные впечатления, 

шикарный праздник! 
Мы заглянули на фестиваль 

всей семьей, даже не думали, 
что задержимся здесь 

почти на весь день! Все 
ярко, шумно, креативно. 

В ладоши от восторга 
хлопали не только дети, 

но и взрослые.

Юлия ГАНЮШКИНА:
– Мы весело провели вре-

мя. Нашим дочкам 5 и 11 лет, 
и мы стараемся приобщать 

их к активному образу жизни: 
катаемся на велосипедах, бе-
гаем, много ходим. У нас уже 

есть опыт участия в подоб-
ных мероприятиях, считаем, 

что главное – не победа, 
а польза для здоровья и от-

личное настроение.

Светлана 
КОМИЛАВОЧНИКОВА, 

председатель ТОС «Рупасово»:
– В нашем микрорайоне про-

живают люди с активной 
жизненной позицией, и это 

здорово. Потому что пока мы 
будем такими, округ, город 
и микрорайон будут стано-
виться все лучше и лучше.

Мирон и Наталья АКСЕНОВЫ:
– Мы приехали из Калужской 
области и оказались на этом 
большом празднике. Супер! 

Мы давно так не отдыхали 
и не веселились!
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Новая высота –Новая высота –  
 Мытищи отметили  
 день рождения 
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 ▶ Сейчас эту территорию 
не узнать – выровненный 
техникой участок земли, 
никаких нелегальных 
объектов и заборов. 
А совсем недавно здесь 
«красовались» само-
строи – от рабочих бы-
товок до производств. 
Такое беспокойное 
соседство доставляло 
жителям села Виногра-
дово не просто массу 
неудобств, но и вредило 
здоровью.

Вместо благоустройства – 
«Шанхай»
Когда-то  в  Виноградо-

ве был классический жи-
вописный сельский пей-
заж  – лес, речка, тишина 
и  свежий воздух. Ситуа-
ция изменилась с момента, 
как здесь обосновалась пе-
ревалочная станция маку-
латуры и металлолома.

Директор управления 
по выявлению и ликвида-
ции самовольных объек-
тов на территории город-
ского округа Мытищи Еле-
на Лебеденко объяснила, 
что  у  предпринимателя, 
владельца производствен-
ной базы, есть частная тер-
ритория, на  которой раз-
мещены ангары для сбора 
и взвешивания макулату-
ры. Однако юрлицо взяло 
в аренду у города еще один 
участок неподалеку, где 
разрешенный вид ис-
пользования  – благо-
устройство. Но вместо со-
здания, например, зоны 
отдыха для своих сотруд-
ников  – установки лаво-
чек, спортплощадки и че-
го-то подобного – здесь вы-
рос настоящий «шанхай», 
как принято называть та-
кие места в народе. Тесные 
каморки, душевая, сан-
узел – везде жуткая анти-
санитария. А слив из этих 
бытовок шел по  трубе 

не в канализацию, а по же-
лобу  – прямиком в  речку 
Мирянку, которая впада-
ет в Клязьминское водох-
ранилище. В  общем, це-
лый букет нарушений  – 
от  экологических норм 
до противопожарных.

Плюс между частной 
территорией и  земель-
ным участком, где предпо-
лагалось благоустройство, 
была часть земли, находя-
щаяся в неразграниченной 
госсобственности. Ее пред-
приниматель огородил за-
бором с двух сторон, при-
хватив и муниципальную 
территорию. Этот участок 
использовали как площад-
ку для разворота больше-
г руз н о го  т р а н с п ор т а , 
установили там специаль-
ные весы. А по ночам здесь 
в печи сжигали макулату-

ру, палеты, деревянные от-
ходы. В результате село на-
крывала дымовая завеса, 
люди мучились от  удуш-
ливого запаха, не могли от-
крыть форточки.

– Это доставляло жите-
лям большой дискомфорт. 
Они все огородили, доступ 
к данной территории был 
невозможен. Мы в щелки 
забора смотрели, делали 
фото – утилизация отходов 
проводится прямым сжи-
ганием, все по розе ветров 
идет на село, – поделилась 
староста села Виноградово 
Ольга Кузнецова.

От слов – к делу
Сельчане обратились 

за помощью к властям го-
рода, были приняты меры. 
Глава округа Юлия Купец-
кая поручила экспертам 

выехать на  место с  про-
веркой. По  итогам рейда 
прошло заседание межве-
домственной профильной 
комиссии, где рассмотрели 
всю информацию по мно-
гочисленным выявленным 
нарушениям, касающимся 
как капитальных, так и не-
капитальных объектов. 
Что касается последних – 
их  владельцев, как  и  по-
ложено, уведомили о том, 
что  последуют меры, вы-
весив соответствующие 
предписания. Далее пере-
шли от  слов к  делу: были 
демонтированы незакон-
ные сооружения. Теперь 
никакие заборы не препят-
ствуют свободному досту-
пу людей к водоему, кото-
рый находится уже на тер-
ритории Москвы.

Какова  же реакция лю-
дей, которые, судя по все-
му, имеют некое отноше-
ние к  снесенным объек-
там? Все по классическому 
сценарию: попытки поме-
шать выполнению закон-
ных работ и закрыть ладо-
нью камеру – журналисты 
присутствовали во  вре-
мя сноса. Документы, ко-
торые могли  бы доказать 
легальность существова-
ния на этом месте бизнеса, 
предъявить они не смогли.

Цель – полное устранение 
нарушений
На данный момент в су-

дах общей юрисдикции 
и арбитражных судах Мос-
ковской области находит-
ся 16 исковых заявлений, 
поданных администраци-
ей Мытищ. Дела – на раз-
ной стадии рассмотрения. 
После получения исков 
многие собственники сами 
обратились в администра-
цию, чтобы обсудить сроки 
для добровольного устра-
нения замечаний. Тем же, 
кто  считает возможным 

игнорировать законные 
требования властей, нуж-
но быть готовыми к демон-
тажу их самостроев.

Крайние меры  – это по-
рой единственный способ 
решить проблему. Как, на-
пример, в ситуации с хосте-
лами. Их во время очеред-
ного рейда в селе Виногра-
дово выявили несколько. 
Что  они из  себя представ-
ляют – рассмотрим на при-
мере одного из них. Земель-
ный участок  – в  частной 
собственности, вид разре-
шенного использования  – 
личное подсобное хозяй-
ство. А  на  поверку там  – 
очередной нелегальный 
хостел, в  котором живут 
мигранты из самых разных 
стран мира, от  ближнего 
зарубежья до Египта и Ке-
нии. В  маленьких комна-
тенках спят человек по де-
сять, электропроводка – го-
лая, газовые баллоны стоят 
вплотную к  легковоспла-
меняющимся материалам. 
Нарушены все мыслимые 
нормы – санитарные, гигие-
нические, эпидемиологи-
ческие, противопожарные, 
а также миграционное, зе-
мельное, градостроитель-
ное, строительное законо-
дательство. По данному со-
оружению в суд направлено 
обращение по поводу сноса 
и  полного освобождения 
участка.

Сотрудники Управления 
по выявлению и ликвида-
ции самовольных объектов 
на территории городского 
округа Мытищи продол-
жат рейды. Тем временем 
жители села Виноградо-
во выражают благодар-
ность властям – не просто 
за то, что проблему «взяли 
на карандаш», а за приня-
тие оперативных, дейст-
венных мер.

 ■ Светлана ГОРДЕЕВА

Самострой с карты 
города – долой
 В мытищинском селе Виноградово  
 ликвидируют самовольно  
 возведённые объекты 

Такие «фавелы» вырастают 
в городском округе благодаря 
организаторам нелегальных хостелов
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 ▶ Проверки, которые про-
водят сотрудники управ-
ления потребительского 
рынка и услуг, охватывают 
самые разные направ-
ления – от легальности 
уличной торговли до пра-
вильного содержания 
объектов. С наступлением 
сезона арбузов в сферу 
особого внимания про-
веряющих попадают те, 
кто пытается организовать 
продажи прямо «с колес».

Доторговались 
до административки
Во  время совместного 

рейда управления потре-
бительского рынка и услуг 
и  полиции незаконную 
торговую точку обнару-
жили в  районе железно-
дорожной станции Мыти-
щи. Арбузы и дыни прода-
вали с фуры и из «Газели». 
Оформ лением необходи-
мых документов «предпри-
ниматели» не заморачива-
лись, выручка шла прями-
ком в карман – ни кассового 
аппарата, ни чеков.

Появление проверяю-
щих торговцы встрети-
ли нецензурной бранью, 
чем  усугубили свое поло-
жение  – их  сопроводили 
в отдел полиции, где выяс-
нилось, что один из них на-
ходится в России нелегаль-
но  – его депортировали 
домой. Еще  двое отправи-
лись под арест на 15 суток. 
Не  остался без  внимания 
и водитель фуры – его ждет 
взыскание от  Госавтоин-
спекции, так как он собрал 
целый букет нарушений.

Изъятую продукцию  – 
четыре тонны бахчевых  – 
утилизировали. Кстати, 
арбузы и  дыни оказались 
неизвестного происхожде-
ния, никаких документов 
на них у торговцев не ока-
залось, чем их пичкали, где 
хранили – большой вопрос. 
Таким образом, гарантиро-
вать, что поедание куплен-
ных в  нелегальной точке 
вкусностей не  закончится 
на  больничной койке, ни-
кто не может. И если вдруг 
окажется, что  вы купили 
недозрелый арбуз или под-
гнившую дыню – на возврат 
средств можете не рассчи-
тывать. Поэтому тут каж-
дый должен задуматься, 
хочет ли он рисковать здо-
ровьем и потакать наруши-
телям? Ответ очевиден.

Нарушения – устранить
Контроль за  стационар-

ными объектами тоже 
не снижается. В районе же-

лезнодорожной станции 
Тайнинская очередной мо-
ниторинг провели началь-
ник управления потреби-
тельского рынка и  услуг 
Елена Подмаркова и сотруд-
ники учреждения. Провер-
ка коснулась 15 торговых то-
чек и прилегающих к ним 
территорий.

Без  замечаний не  обо-
шлось, среди выявленных 
нарушений  – ненадлежа-
щее содержание террито-
рии как  внутри объектов, 
так и снаружи, отсутствие 
информационных уголков 
потребителя, использова-
ние несогласованных ре-
кламных вывесок, отсутст-
вие урн. Работу над ошиб-
ками предприниматели 
будут проводить под  кон-
тролем управления потре-
бительского рынка и услуг, 
все разъяснения, как  это 
правильно сделать, даны.

 ■ Светлана ГОРДЕЕВА

 ▶ 15 лет назад в Подмоско-
вье заработали многофунк-
циональные центры, тогда 
они были в новинку, но бы-
стро завоевали доверие 
жителей. Первый мыти-
щинский МФЦ был открыт 
в 2013 году на ул. Летной, 
д. 20, корп. 3, в организа-
ции тогда было 18 окон 
приема, что уже немало. 
А сегодня их более 60.

– Благодаря вашему ответ-
ственному подходу и  еже-
дневным усилиям боль-
шинство государственных 
и  муниципальных услуг 
можно получить в шаговой 
доступности, – сказала гла-
ва городского округа Мыти-
щи Юлия Купецкая, побла-
годарив сотрудников МФЦ 
за труд, терпение и понима-
ние, с которым они относят-
ся к посетителям.

Лучших работников в этот 
день наградили за высокий 
профессионализм почетны-
ми грамотами главы г.о. Мы-
тищи и благодарственными 
письмами Совета депутатов 
городского округа.

– Самое главное – это по-
нять заявителя и  помочь 

ему. Сделать для него все 
возможное и  невозмож-
ное,  – формулирует со-
трудница МФЦ Зоя Скоро-
богатова суть своей рабо-
ты. Сюда приходят разные 

люди, в  разном эмоцио-
нальном состоянии, по-
этому каждый сотрудник 
немного психолог, всегда 
готов внимательно выслу-
шать и  разобраться в  во-

просе. «Чем дольше работа-
ешь, тем  больше понима-
ешь, чего хочет заявитель, 
и  тем  больше отдаешь»,  – 
подхватывает слова колле-
ги Наталья Курдюкова.

Сегодня в  МФЦ можно 
получить более 380 услуг – 
от  оформления паспорта 
до  решения запутанных 
вопросов собственности, 
от  получения всевозмож-
ных выплат и льгот до вы-
дачи справок и  бумаг. Мы 
уже и не помним о тех вре-
менах, когда, чтобы собрать 
пакет документов, нам при-
ходилось обегать кучу кон-
тор и ведомств, выстаивать 
очереди и  тратить время. 
Сейчас от нужного резуль-
тата нас отделяют лишь 
пара кликов компьютерной 
мыши или несколько минут 
приема в окне МФЦ. Без бю-
рократии, нервов и  поте-
рянных зря часов и дней.

 ■ Анна КРЮЧКОВА 
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// ИХ РАБОТА – ПОМОГАТЬ

СОТРУДНИКОВ МЫТИЩИНСКОГО МФЦ ПОЗДРАВИЛИ 
С ПРОФЕССИОНАЛЬНЫМ ПРАЗДНИКОМ

■ ВАЖНО
Если у вас возникнут вопросы, 
связанные с торговлей, можно 
обращаться в управление 
потребительского рынка 
и услуг:

 ◆  Новомытищинский  
проспект, д. 30
 ◆8 (495) 581‑13‑48
 ◆ potrebrinok2012@yandex.ru
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// ПОТРЕБИТЕЛЬ

Арбузы – в утилизацию, 
торговцев – под арест
 В Мытищах продолжают  
 наводить порядок в сфере  
 торговли 
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 ▶ Одними из первых 
на станцию переливания 
крови в это утро пришли 
представители депутат-
ского корпуса городского 
округа Мытищи.

– Наш народ всегда от-
кликается на  чужую беду, 
команда доноров с каждым 
годом растет,  – отметил 
председатель Совета депу-
татов муниципалитета Ан-
дрей Гореликов.  – Сейчас 
непростая ситуация в Кур-
ской области, кровь пойдет 
туда и  на  лечение бойцов 
СВО. Какой-то объем оста-
нется в больнице для пла-
новых и экстренных опера-
ций. Кровь никогда не бы-
вает лишней.

Каждый день на  окруж-
ную станцию перелива-
ния крови приходит не ме-
нее десяти человек. Сегод-
ня в Мытищах проживает 
более 500 почетных доно-
ров. Часто донорами ста-
новятся представители 
одной семьи – дети прихо-
дят по  стопам родителей. 
Так получилось и  у  ата-
мана Мытищинского го-
родского казачьего обще-

ства Григория Шаповало-
ва. «Мама приобщила, она 
сама почти уже почетный 
донор, ну и я с 18 лет сдаю 
кровь»,  – рассказал моло-
дой человек.

За один раз донор отдает 
до  500 миллилитров кро-
ви. Это абсолютно безопас-
но для  организма, даже 
подстегивает процесс кро-
ветворения. Полностью 
объем крови восстанавли-
вается за 10 дней. За год мы-
тищинцы сдают 800 литров 
биоматериала.

Цельная кровь не  пе-
реливается, ее разделя-
ют на  компоненты, пред-
в а р и т ел ь н о  п р о в е р и в 

и исключив всевозможные 
инфекции.

– Этим занимаются 
трансфузиологи  – вра-
чи, работающие с  до-
норами,  – рассказала 
заведующая отделени-
ем переливания крови 
Мытищинской област-

ной больницы Людми-
ла Дмитричева. – Мы за-

нимаемся заготовкой, 
хранением и  транспорти-
ровкой донорской крови, 
также консультируем гра-
ждан по вопросам донорст-
ва, переливания крови и ее 
компонентов.

Пункт сдачи крови рас-
положен на улице Комин-
терна, 24, и работает с по-
недельника по  пятницу, 
с 8 до 11 часов. Во время под-
готовки к забору крови про-
водят исследования, в ходе 
которых определяют груп-
пу, гемоглобин, резус-фак-
тор. При себе необходимо 
иметь паспорт и СНИЛС.

Предварительная за-
п и с ь  п о   т е л е ф о н а м : 
8  (495) 586‑41‑66  или 
8 (495) 587‑33‑34.

■ Анна КРЮЧКОВА

 ▶ Лекарства, детское пи-
тание, предметы личной 
гигиены, вода, продук-
ты – списки необходимых 
вещей для пострадавших 
регионов и бойцов СВО во-
лонтерам, собирающим 
очередной гуманитарный 
конвой, известны давно, 
и каждую неделю в сто-
рону линии соприкосно-
вения из Мытищ уходят 
машины, груженые тем, 
что жизненно необходи-
мо курянам и солдатам 
на передовой.

Светлана Гребенькова, 
участница сообщества 
«Нежный биз‑
нес», каждый 
день на связи 
с родственни-
ками из  Кур-
ска, о  ситуа-
ции там  знает 
из первых уст. «Мы не мог-
ли остаться в стороне. Со-
бираем грузы по  запросу. 
Узнаем, где что нужно. Де-
лаем и  будем это делать 
столько, сколько наша по-
мощь будет важна и  нуж-
на», – говорит женщина.

А запрос сейчас конкрет-
ный – на постельное белье 
и подушки. Отдельная, уже 
не первая посылка с одея-
лами, одеждой, предмета-
ми личной гигиены отпра-
вилась в курский женский 
монастырь, где сейчас так-
же все силы отдают, что-
бы поддержать жителей, 

оставшихся без  родного 
дома и привычных вещей. 
Неделей раньше в  регион 
были отправлены метал-
лическая посуда, обувь, 
лекарства.

Дарья Шорина  – врач 
и руководитель стомато‑
логической клиники. Вме-
сте с  коллегами она при-
несла медикаменты. «Мы 
как медики знаем, насколь-
ко важны там обезболиваю-
щие, антибиотики, бинты, 

вата, шприцы  – закупили 
все это и принесли, чтобы 
отправить «за ленточку», – 
говорит девушка.

Внести свой вклад в фор-
мирование новых гума-
нитарных конвоев может 
каждый житель. В  округе 
работают пункты приема. 
Временные точки сбора от-
крываются на  всех массо-
вых мероприятиях.

■ Анна КРЮЧКОВА

 ▶ У каждой песни своя судьба и своя история. 
В годы Великой Отечественной войны искус-
ство помогало побеждать и поднимало боевой 
дух. Международный фестиваль-конкурс па-
триотической песни «Солдатский конверт» уже 
стал истинно народным праздником, на кото-
ром талантливые артисты делятся своим твор-
чеством и любовью к своей Родине.

В течение трех дней на главных сценах Ставро-
поля звучали голоса самых патриотичных вокали-
стов России и Республики Беларусь. В числе участ-
ников оказались и жители городского округа Мыти-
щи. Вокалист группы «Сарма 38» Алексей Тихонов 
выступил с песней собственного сочинения «Бело-
русский вокзал», посвященной 80-летию освобо-
ждения Белоруссии. По итогам творческого состя-
зания он стал лауреатом III степени в номинации 
«Солисты».

– С поставленными задачами я справился, – рас-
сказал Алексей. – Что загадал, то и получил: стал од-
ним из победителей и самое главное – это знакомст-
во с коллегами по цеху, которые строят музыкаль-
ное будущее нашей страны.

Также Алексей побывал на круглом столе, где ми-
нистры и высокопоставленные чиновники Союзно-
го государства обсуждали патриотическое воспи-
тание молодежи, ведь фундамент суверенного го-
сударства закладывается с детства, поэтому акцент 
был сделан на работе с подрастающим поколением.

 ■ Анастасия ЕРМАКОВА

// МЫ ВМЕСТЕ

РАЗ В НЕДЕЛЮ К ПЕРЕДОВОЙ

■ КСТАТИ
Адреса постоянно действующих пунктов сбора гумпомощи:

 ◆  ул. Силикатная, д. 12, Молодежный центр «Импульс», 
с 09:00 до 21:00,
 ◆  ул. Мира, д. 2А, ДК «Яуза», с 09:00 до 21:00
 ◆  ул. Мира, д. 37, местное отделение партии «Единая Россия», 
телефон 8 (495) 581‑06‑34, по будням с 09:00 до 17:00,
 ◆ ул. Мира, д. 9.
 ◆  ул. Летная, д. 17, ЛД «Арена Мытищи»
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// ДОБРОЕ ДЕЛО

Кровь никогда 
не бывает лишней
 В День трансфузиолога  
 мытищинцы приняли  
 участие в донорской акции ФОТО: И
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// ФЕСТИВАЛЬ

ЗА ПАТРИОТИЗМ 
И ТВОРЧЕСТВО
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 ▶ История Мытищинского 
края имеет многовековую 
историю. История города 
Мытищи в следующем 
году отпразднует столе-
тие. В 1925 году Мытищи 
получили статус города, 
став самостоятельной 
административной еди-
ницей на карте нашей 
страны. Во многом это 
произошло благодаря 
развитию промышленно-
сти, главным образом – 
машиностроительной.

29 сентября, традицион-
но в последнее воскресенье 
сентября, свой профессио-
нальный праздник отме-
чают машиностроители  – 
люди, которые занимаются 
производством надземного 
и подземного транспорта, 
бытовой и военной техни-
ки, станков и других вещей, 
без которых мы уже не пред-
ставляем нашу жизнь. Се-
годня машиностроение 
выходит на новые рубежи 
и становится не просто от-
раслью экономики, а клю-
чевым двигателем про-
мышленного прогресса. 
Для Мытищ предприятия 
машинострои тельного ком-
плекса – градообразующие.

Новые машины 
для страны и мира
В  XIX  веке в  России ак-

тивно начали строить же-
лезные дороги, что потре-
бовало новых типов обо-
рудования и  машин. Это 
простимулировало созда-
ние локомотивных и  ва-
гонных заводов, появились 
первые крупные машино-
строительные предпри-
ятия. Во  второй полови-
не XIX  века в  Мытищах 
активно развивается про-
мышленность. В  1862  году 
открылась железнодо-
рожная станция Мыти-
щи. В  1897  году был осно-
ван Вагоностроительный 
завод Саввы Мамонто-
ва, в тот же год вышла его 
первая продукция. Строи-
тельство и  деятельность 
Вагонострои тельного за-
вода в  начале века оказа-
ли существенное влияние 
на  экономическую, соци-
альную и демографическую 
ситуацию в  окрестностях 
Мытищ. В 1908 году рядом 
с  заводом открылась фаб-
рика искусственного шел-
ка «Вискоза» – первая в Рос-
сии. Вокруг завода и фабри-
ки вырос рабочий поселок, 
который постановлением 
Президиума Всероссийско-
го Центрального Испол-
нительного Комитета был 
преобразован 17 августа 
1925  года в  подмосковный 
город Мытищи.

На мытищинском заводе 
в 1903 году было запущено 
производство трамвайных 
вагонов и  снегоочистите-
лей для  Москвы, перед 

Первой мировой войной – 
изготовление полевых ва-
гонов и  платформ для  пе-
ревозки военной техники. 
В 1926 году начат выпуск ва-
гонов пригородных элек-
тропоездов, а  с  1934  года 
завод стал основным про-
изводителем подвижно-
го состава Московского 
метрополитена.

Фундамент округа
Сегодня на месте фунда-

мента нашего города ра-
ботают два предприятия. 
В  мае 2009  года было со-
здано АО «Мытищинский 
м а ш и н о с т р о и т е л ь н ы й 
завод» путем выделения 
из ОАО «Метровагонмаш» 
производственных акти-
вов оборонного назначе-
ния. Но  эти предприя-
тия не делят между собой 
одну общую и  большую 
историю. Она для них еди-
на. Наши инженеры, кон-
структоры, профессиона-
лы рабочих специально-
стей одинаково надежно 
выполняют свою работу 

для нужд оборонной про-
мышленности и  для  по-
вседневной комфортной 
мирной жизни.

Мытищинские заводы 
являются одними из веду-
щих в  Российской Федера-
ции в сфере машинострое-
ния. Кроме Метровагонма-
ша и ММЗ стоит отметить 
и Мытищинский приборо-
строительный завод – одно 
из крупнейших предприя-
тий России по  разработке 
и изготовлению автоспец-
техники для  ТЭК, МЧС, 
ЖКХ и  других отраслей, 
где требуется современное 
и  надежное оборудование 
для  эксплуатации в  слож-
ных дорожных и климати-
ческих условиях. Его исто-
рия начинается с 1928 года, 
когда в Мытищах были орга-
низованы мастерские «Цен-
троспецстроя» по ремонту 
металлоконструкций, впо-
следствии переименован-
ные в «Московскую маши-
ностроительную базу».

В  машиностроительной 
отрасли округа на  сегод-

няшний день трудится бо-
лее шести тысяч человек. 
Продукция мытищинских 
специалистов востребова-
на как в России, так и за ру-
бежом. Более 10 тысяч ва-
гонов метро в  ежегодном 
режиме перевозят более 
16 миллионов пассажиров 
в 11 странах мира.

Лучшие в отрасли
Проект метропоезда 

«Москва-2024» вышел в фи-
нал конкурса «Лучший 
промышленный дизайн 
России» и завоевал первое 
место в  номинации «На-
родный выбор». В  Мини-
стерстве инвестиций, про-
мышленности и  науки 
Московской области отме-
тили, что  на  заводе «Ме-
тровагонмаш» реализуют 
программы импортозаме-
щения, поэтому детали 
для новых современных ва-
гонов производят в различ-
ных регионах России.

АО «ММЗ» является круп-
ным промышленным пред-
приятием, производящим 

продукцию специального 
назначения – уникальные 
гусеничные шасси. Обще-
ство располагает мощной 
производственной базой 
для производства изделий 
спецтехники. На сегод-
няшний день выпускается 
одиннадцать модифика-
ций машин. Это ведущее 
предприятие России в сво-
ем сегменте производства. 
Разработки, технологии 
и  готовая продукция мы-
тищинских машинострои-
телей используются по все-
му миру.

ООО «МПЗ»  возрождает 
традиции машинострои-
тельных предприятий, 
внедрив  полный цикл 
производства  – от разра-
ботки полного комплек-
та технической докумен-
тации до выпуска готовой 
продукции. Сегодня Мы-
тищинский приборострои-
тельный завод является 
современным многопро-
фильным предприятием, 
выпускающим широкую 
номенклатуру автоспецтех-
ники. Специалисты пред-
приятия работают в тесном 
контакте с ведущими про-
ектными организациями 
нефтяной, газовой и энер-
гетической отраслей про-
мышленности. Это одно из 
крупнейших предприятий 
России по разработке и из-
готовлению автоспецтех-
ники для нефтегазового 
комплекса, силовых струк-
тур, коммунального хозяй-
ства и других отраслей, где 
требуется современное и 
надежное наукоемкое обо-
рудование для эксплуата-
ции в сложных дорожных 
и климатических условиях.

День машиностроите-
ля  – важный праздник 
для  всех сотрудников от-
расли. Машиностроение – 
это базовая отрасль эконо-
мики любой высокоразви-
той страны, важнейшая 
часть промышленности, 
ее интеллектуальный по-
тенциал. Это самое высо-
котехнологическое обору-
дование, готовое работать 
в морских глубинах, на кос-
мической орбите, в вашей 
квартире и  на  вашей ули-
це. На  сегодняшний день 
машиностроение является 
одной из наиболее техноло-
гичных и комплексных от-
раслей экономики России, 
которая объединяет множе-
ство направлений, включая 
сельскохозяйственное про-
изводство, транспортное, 
тяжелое и энергетическое 
машиностроение, станко-
строение, инструменталь-
ную, легкую, пищевую, 
авиационную промышлен-
ность, судостроительство 
и многое другое. И ко всему 
этому прямое отношение 
имеет наш городской округ.

 ■ Александр ХЛЕСТКОВ
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Мытищи – город 
машиностроителей
 Градообразующие предприятия  
 округа отметили профессиональный праздник 
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 ▶ Пропустив через свое 
сердце сотни судеб 
трудных подростков, 
неблагополучных семей 
более чем за 40 лет своей 
профессиональной служ-
бы, жительница городско-
го округа Мытищи Татьяна 
Бельмачева осталась 
такой же доброй, вели-
кодушной, но при этом 
со стальным стержнем 
внутри.

Истоки
В родовом доме в Болти-

не, где жили ее родители 
и где сейчас проживает она, 
на  стенах  – галерея фото-
графий дедушек и бабушек, 
родителей, детей и внуков. 
Сегодня Татьяна Влади-
мировна с  гордостью рас-
сказывает о своих предках. 
С  любовью перечис ляет 
любимых педагогов и вспо-
минает по именам и фами-
лиям подопечных, пока-
зывает коллекцию кукол, 
которую собирается пере-
дать внучке. Очень мудрая 
и  основательная во  всем: 
если делать, то  только 
на  отлично. Отдавать всю 
себя любимой работе, все-
му, за что взялась, – это кре-
до известной очень многим 
жителям округа и не толь-
ко – Татьяны Бельмачевой, 
всю свою профессиональ-
ную жизнь отдавшей рабо-
те с трудными детьми.

С  раннего детства она 
мечтала о профессии пе-
дагога – хотела быть хоть 
капельку похожей на сво-
их любимых учителей.

– Моя первая учитель-
ница Ксения Филиппов-
на Булатова  – уникаль-
ный классический педа-
гог, я не помню, чтобы она 
когда-то  повысила на  нас 
голос, – рассказывает Тать-
яна Владимировна.  – Мы 
буквально замирали на  ее 
уроках. Преподаватель 
истории Ольга Николаевна 
Борисова, когда рассказы-
вала нам про Великую Оте-
чественную войну, мы пла-
кали. Могу перечис лять 
и дальше своих учителей, 
мне с ними повезло.

Призвание
Инспектор по  делам не-

совершеннолетних  – это 
не  просто сотрудник по-
лиции, а в первую очередь 
тонкий психолог и грамот-
ный педагог. Это человек 
с  особым складом харак-
тера, чуткий и доброжела-
тельный по  отношению 
к своим подопечным, умею-
щий найти нужные слова 
и особый подход.

– Отработала, как  гово-
рят, «на  земле», 22  года,  – 
вспоминает Татьяна Бель-
мачева.  – В  зоне моего об-
служивания были поселки 
Клязьминского водохра-
нилища, Вешки, Нагор-
ное, деревни Белянино-

во, Челобитьево, Болтино. 
Прошла путь от участково-
го инспектора по делам не-
совершеннолетних до  на-
чальника отдела по делам 
несовершеннолетних.

Короткое время Татья-
на Бельмачева поработала 
и в аппарате правительства 
Московской области при гу-
бернаторе Громове.

– Мы создавали закон 
о деятельности межведом-
ственной комиссии,  – рас-
сказывает Татьяна Бельма-
чева. – Но я практик, работа 
с бумажками – не для меня. 
И мое возвращение в Мыти-
щи совпало с созданием от-
дела по делам несовершен-
нолетних. Непростая задача 
стояла – объединить работу 
управления образования, 
молодежи, соцзащиты, на-
ркодиспансера, больницы, 
детского дома. Но у нас это 
получилось, и  мы работа-

ли замечательно, потому 
что наша комиссия не про-
сто наказывала, мы разбира-
лись в причинах и следстви-
ях, давали и детям, и семьям 
возможность исправиться, 
помогали им. Легко накле-
ить на ребенка ярлык, а мы 
разбирались, почему он со-
вершил тот или  иной по-
ступок, куда смотрели педа-
гоги, социальный работник, 
родители в  конце концов. 
И  многие ребята вставали 
на путь исправления. Пом-
ню, у нас на учете было пя-
теро мальчишек, трудных 
подростков, совершавших 
мелкие правонарушения. 
В результате неравнодушно-
го к ним отношения всей на-
шей команды они выросли 
в отличных людей, выбрав 
в последующем для себя ра-
боту в милиции.

Уйдя со  службы в  зва-
нии подполковника, она 
еще 16 лет продолжала тру-
диться в должности началь-
ника управления по делам 
несовершеннолетних и за-
щите их прав.

Быть рядом
– Наших ребят мы в свое 

время устраивали в  тру-
довые коллективы, и  это 
было тоже своеобразной 
помощью, – говорит она. – 
Ведь они осваивали про-
фессию, а значит – уходили 

во  взрослую жизнь умею-
щими что-то делать собст-
венными руками. У  меня 
дома стоит тумбочка – по-
дарок от  ребят, стоявших 
у  нас на  учете. Это их  ди-
пломная работа. Многие 
наши ребята учились в учи-
лище, техникуме и подраба-
тывали дворниками, помо-
гали своим мамам. И когда 
наш трудный подросток, 
который получал двойки 
или  тройки в  школе, де-
лал что-то своими руками, 
к примеру тот же деревян-
ный стол, сколько  же ра-
дости было от этого! Чело-
век в  жизни должен быть 
востребованным.

Татьяна Владимировна 
состоит в Союзе ветеранов 
комиссии по делам несо-
вершеннолетних и защи-
те прав, подразделений по 
делам несовершеннолет-
них ГУ МВД России по Мос-
ковской области, Совете 
ветеранов МУ МВД России 
«Мытищинское», а также 
Общественном совете при 
МУ МВД «Мытищинское».

– Недавно была на семи-
наре в ГУВД Московской об-
ласти. Молодые специалис-
ты Министерства образова-
ния и  правительственной 
комиссии РФ, когда я  рас-
сказывала об опыте работы 
мытищинской комиссии 
по делам несовершеннолет-

них, не всегда верили в то, 
что нам удавалось сделать. 
Мы возили своих ребят 
в войсковые части и коло-
нии, в течение нескольких 
лет в округе при Троицком 
храме работал православ-
ный лагерь для  трудных 
детей. Ребятам  – участни-
кам первой смены сегодня 
по 26 лет. Недавно встрети-
ла одного из них, он расска-
зал, что вспоминает то лето 
с теплом и радостью, – гово-
рит наша героиня.

Татьяна Владимировна 
уверена, что в воспитании 
главное  – внимание к  де-
тям: «Я все время спраши-
ваю родителей: почему вы 
не хвалите своего ребенка? 
Когда в семье он ощущает 
ненужность, когда родите-
ли отвечают ему: подожди, 
не до тебя, он постепенно 
отдаляется. Это ведь очень 
важно и не так уж и слож-
но – присесть с ним рядом 
и  спросить, как  прошел 
день, что  его беспокоит. 
В каждом подростке прежде 
всего надо видеть личность, 
человека».

Предназначение
Умение говорить с  под-

ростками на  одном язы-
ке, доносить до  них свое 
неравнодушие, откры-
тость  – эти качества либо 
есть, либо их нет. Татьяна 

// ПРОФЕССИОНАЛИЗМ

Сердце, 
отданное 
детям
 Татьяне Бельмачёвой  
 присвоено звание  
 «Почётный гражданин  
 городского округа  
 Мытищи» 
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–  Абсолютное 
большинство из тех, 
с кем мне пришлось 
поработать, выросли 
хорошими людьми, –
говорит Татьяна 

Владимировна. – И пусть 
это будет маленькой 
каплей вклада от меня 
и моей команды в то, 

чтобы население нашего 
округа стало еще лучше. 

Часто встречаю 
на улице людей, 

которые здороваются 
со мной, обращаются 
по имени-отчеству, 
говорят спасибо. 
У каждого человека 
есть миссия на земле. 
Вот, наверное, это моя 
миссия. Я еще в школе 

всех трудных 
перевоспитывала. Самая 
главная награда – это 
память людская. И если 
видишь, что какому-

то ребенку или семье ты 
помогла перестроить 
свою жизнь в другое 

русло и жизнь 
их становится лучше, – 
это самая главная 

награда. Это всей нашей 
команде спасибо за то, 
что достучались.
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Владимировна и  сегодня 
может запросто найти путь 
к  сердцу любого юноши 
или девушки. В ней подку-
пает многое: обезоруживаю-
щая улыбка, открытый 
взгляд и огромное материн-
ское сердце, любви которого 
хватит на всех.

Через ее профессиональ-
ную жизнь, сквозь серд це 
и  душу прошло три поко-
ления мытищинцев. Если 
в цифрах – то это сотни по-
взрослевших и  вставших 
на правильный путь людей, 
которые с благодарностью 
вспоминают общение с Та-
тьяной Владимировной.

Кстати, команда у  Тать-
яны Владимировны боль-
шая, продолжателей ее 

дела, ее учеников, так  же 
беззаветно любящих свое 
дело, хватает, и она гор-
дится ими: «Свет-
лана Фильчен-
кова, Ольга 
Лучина, Егор 
Букарев, Ро-
ман Углов. 
Можно долго 
перечислять. 
Все это мои 
ученики. И мне 
так радостно от-
того, что они справед-
ливые, что полюбили свою 
профессию».

Она часто встреча-
ется с  ними, приходит 
к  тем, кто  только начина-
ет свой путь в этой непро-
стой профессии. Делит-

ся опытом, подсказывает, 
поддерживает.

Татьяна Владимиров-
на – верующий че-

ловек, находит 
время и на сво-
их детей и вну-
ков, неболь-
шое подсоб-
ное хозяйство, 
пишет стихи.

Вручение ей 
звания «Почет-

ный гражданин го-
родского округа Мы-

тищи» она смущенно ком-
ментирует: «Знаете, даже 
немного неловко. Заслужен-
ных людей в моем любимом 
округе хватает».

■ Эльвира ГАЗИЗОВА
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Светлана ЕДЕЛЕВА,  
начальник управления по делам 
несовершеннолетних и защите 
их прав администрации г.о. Мытищи:
– Я пришла служить в милицию 
в 2003 году, сразу попала в сель-
скую местность, на территорию 
Татьяны Владимировны. Жители сель-
ской местности знали и помнят Татьяну 
Владимировну как честного и добросо-
вестного сотрудника милиции, готовой 
прийти на помощь каждому, кто в ней 
нуждался.
Отличительная черта Татьяны Владимировны – глубо-
кое погружение в вопросы профилактики неблагополучия 
в подростковой среде и умение выбора конкретной инди-
видуально-реабилитационной программы для подростка 
или родителя.
Благодарна ей за огромный опыт, которым она дели-
лась со мной. Она и сейчас на связи 24/7, вне зависимости 
от того, выходной или праздничный это день. Постоянно об-
щаемся, обращаемся к ней за советами и прислушиваемся, 
ведь это как раз передача опыта, накопленного годами, ко-
торого не хватает молодому поколению.

Светлана ФИЛЬЧЕНКОВА, 
начальник управления 
территориальной безопасности 
администрации городского округа 
Мытищи:
– Знаю Татьяну Владимиров-
ну с раннего детства. Она стала 
тем человеком, из-за которого, ради ко-
торого и благодаря которому я пришла 
в полицию и прослужила в ней 24 года.
Татьяна Владимировна в моей жизни, 
так же как в жизни любого из сотрудни-
ков, работавших в органах внутренних дел 
с 1995 по 2017 год, это образец, учитель, мать. Она, пусть 
это не прозвучит пафосно, – человечище! Ей можно про-
сто поплакать в жилетку, у нее можно получить адекватный, 
профессиональный, юридический, грамотный совет. Ее 
слова как руководство к действию: «Работайте сердцем, 
но с чистым разумом и твердыми намерениями».
Она, как никто, достойна звания «Почетный гражданин 
городского округа Мытищи», потому что ее путь – жизнен-
ный, рабочий, служебный – прошел в этом городе, при этом 
сама – коренная мытищинка.
Благодарю мою наставницу за опыт, знания, помощь, под-
держку. Желаю ей крепчайшего здоровья, чтобы она 
как можно больше радовала нас своей любовью и теплом. 
Искренне горжусь тем, что Татьяна Владимировна получила 
звание «Почетный гражданин городского округа Мытищи».

43
года

отдала Татьяна Бельмачёва профилактике право-
нарушений среди 

подростков
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 ▶ Завершила работу яр-
марка современного 
искусства BLAZAR, ко-
торая на несколько дней 
стала центром притяже-
ния ценителей искусства 
в его различных вопло-
щениях. Событие состоя-
лось в столице уже в пя-
тый раз и получилось 
весьма масштабным – 
только за первый день 
его посетителями стало 
более 4500 человек. Сре-
ди представленных ра-
бот впервые были знаме-
нитые шкатулки фабри-
ки Федоскино.

Шкатулки были созданы 
в сотрудничестве фабрики 
Федоскино и современной 
художницы Натали-Кейт 
Пангилинан. Автор поме-
щает фотоизображения че-
ловеческих фигур в створки 
ракушек, найденных на бе-
регу Японского моря, – эти 
образы были перенесены 
и на знаменитую лаковую 
миниатюру. Проект полу-

чил название «Дальнево-
сточные Венеры». Был со-
хранен узнаваемый стиль 
федоскинской лаковой 
миниатюры: на  черном 
фоне с  красным внутрен-
ним убранством  – он хо-
рошо гармонирует с  цве-
товой гаммой художницы 
с Дальнего Востока. Резуль-
тат этой творческой колла-
борации вызвал ажиотаж – 
все уникальные шкатулки 
были раскуплены в  пер-
вый же день мероприятия.

Всего в этом году на пло-
щадке BLAZAR было пред-
ставлено 55 независимых 
художников, 27 галерей 
из  различных городов, 
а также 20 художников, соз-
дающих свои работы в сти-
ле цифрового искусства. 
Кстати, фабрика Федоски-
но стала единственным на-
родным промыслом среди 
участников ярмарки.

Нужно отметить, что 
на предприятии не только 
бережно сохраняют тради-
ции, но и открыты ко все-

му новому, стремятся к раз-
витию. На недавнем Фору-
ме креативных территорий 
проект «Реконструкция 
фабрики Фeдоскино» занял 
первое место в номинации 
«Стартап» в  «Кубке креа-
тивных бизнес-проектов». 
Мероприятие проходило 
при  поддержке Общерос-
сийской общественной ор-
ганизации малого и  сред-
него предпринимательст-
ва «Опора России».

Кстати, у  мытищинцев 
также есть возможность 
приобщиться к творческо-
му процессу – на городских 
мероприятиях специалис-
ты фабрики Федоскино ре-
гулярно проводят мастер-
классы, следите за  анон-
сами в  информационных 
ресурсах. А если хотите со-
прикоснуться с живой исто-
рией старейшей фабрики 
лаковой миниатюры  – от-
правляйтесь на экскурсию 
на фабрику.

 ■ Светлана ГОРДЕЕВАФ
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ВЕНЕРЫ ИЗ ФЕДОСКИНА ПОКОРИЛИ BLAZAR
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 ▶ Среди жителей Мытищ 
разных поколений немало 
героев, которые храбро, 
не щадя своей жизни, от-
стаивают интересы Роди-
ны в войнах и вооруженных 
конфликтах. В городе свято 
чтят их память. Александр 
Кравец – кавалер ордена 
Мужества – героически 
погиб при исполнении во-
инского долга в Чечне. Его 
имя сегодня носит юнар-
мейский отряд мытищин-
ской школы № 9, в которой 
он учился. В родном обра-
зовательном учреждении 
Александра побывали его 
сослуживцы – морские пе-
хотинцы Северного и Бал-
тийского флотов.

На  фасаде школы уста-
новлена мемориальная 
доска в  память о  героиче-
ском выпускнике – во вре-
мя встречи к ней возложи-
ли цветы. В торжественной 
линейке приняли участие 

ребята 6-9-х классов, педа-
гоги, родители и однопол-
чане – Александр Карсуков, 
Николай Аристов, Олег Дья-
ченко, Олег Лапшин, Миха-
ил Семенов, а также пред-
ставитель отделения Сою-
за семей погибших морских 
пехотинцев и член правле-
ния Угличского отделения 
Всероссийской обществен-
ной организации ветеранов 
«Боевое братство» Татьяна 
Павлова.

Затем общение продолжи-
лось в неформальной обста-
новке – за чашкой чая. Мор-
пехи вспоминали истории 
из  своих военных будней, 
пели песни под аккомпане-
мент гитары. Юнармейцам 
на  память о  встрече вру-
чили нагрудные нашивки, 
а командиру отряда – насто-
ящий морпеховский берет.

В  армию Александр был 
призван в  1994  году. Слу-
жить он попал в Мурманск, 
в воинскую часть морской 

пехоты. Был командиром 
отделения инженерно-де-
сантной роты. А затем по-
ступил приказ – направить-
ся для участия в контртер-
рористической операции 
на  территории Северно-
го Кавказа. В район боевых 
действий прибыл сводный 
отряд морских пехотинцев, 
порядка тысячи бойцов. 
За  город Грозный шло тя-
желейшее кровопролитное 
сражение – в тех боях в янва-
ре 1995 года Александр Кра-
вец пал смертью храбрых. 
Ему было всего 20 лет.

В школе все эти годы бе-
режно хранят память о сво-
ем героическом выпускни-
ке. На фасаде школы уста-
новлена мемориальная 
доска в его честь, есть парта 
героя, а ребята-юнармейцы 
очень гордятся, что их от-
ряд носит имя Александра 
Кравеца.

 ■ Светлана ГОРДЕЕВАФ
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 ▶ 29 сентября исполнится 
80 лет со дня рождения 
Юрия Александровича 
Гулько – первого дирек-
тора градообразующего 
мытищинского предприя
тия «Метровагонмаш» 
и легендарного человека, 
в своё время буквально 
перевернувшего пред-
ставление о том, каким 
должен быть настоящий 
руководитель.

На большом кабинетном 
столе множество фотогра-
фий – на них цеха, лица, ра-
бочий процесс. На многих 
снимках запечатлен Юрий 
Гулько в обществе глав го-
сударства, региона, города.

– Вот Борис Николаевич 
Ельцин приезжал на завод, 
а вот Виктор Черномырдин, 
здесь заместитель предсе-
дателя Совета министров 
СССР по машиностроению 
Иван Силаев, – рассказыва-
ет, перебирая старые сним-
ки, вдова Юрия Александ-
ровича Галина Викторовна 
Гулько.

И  это отнюдь не  парад-
ные фото. На завод ехали, 
чтобы увидеть, понять, 
как  этому человеку уда-
лось создать не просто хо-
роший коллектив, а целую 
систему, вершиной кото-
рой был простой рабочий. 
Почему за  ним шли и  ему 
верили, а за рабочее место 
держались.

– Он был за  то, чтобы 
на  заводе делалось все  – 
от самого маленького бол-
тика до конечного продук-
та,  – рассказывает Гали-
на Викторовна. – Для него 
не было закрытых дверей, 
если отказали, он анализи-
ровал, переделывал и воз-
вращался с  новыми реше-
ниями и идеями.

И хотя «на верхах» недо-
любливали Юрия Гулько 
за  требовательность и  по-
стоянные просьбы, хотя 
и вставляли палки в колеса 
недоброжелатели, ему уда-
лось сохранить завод в труд-
ные перестроечные време-
на, не  распродать в  лихие 

девяностые. Благодаря его 
энергии и умелой полити-
ке буквально за три-четыре 
года на заводе была ликви-
дирована очередь на жилье, 
дети обеспечены места-
ми в собственном детском 
саду. Заводчане получили 
возможность отдыхать и по-

правлять здоровье в  быв-
шем «циковском» пансиона-
те «Клязьма». Даже покупки 
делать в собственном Торго-
вом доме, что во времена де-
фицита было колоссальным 
подспорьем.

– Он очень много делал 
для социальной сферы за-

вода: открыл поликлинику, 
пансионат, торговый дом, 
детский сад, построил жи-
лой микрорайон. Сегодня 
это называется «социаль-
ная ответственность бизне-
са», а тогда его за это ругали, 
даже наказывали. Хотя вы-
бивал, просил и  получал 
он что-либо не  для  себя, 
а для дела, – говорит Галина 
Викторовна. – Один началь-
ник даже как-то сказал ему: 
«Я не позволю тебе постро-
ить коммунизм на отдельно 
взятом заводе», другой, уже 
в министерских кругах, оха-
рактеризовал его как «вечно 
клянчащего». Но, несмотря 
ни на что, Юрий Александ-
рович никогда не отступал 
и всегда добивался своего. 
И всегда его уважали. Все – 
от простого рабочего до ми-
нистра и президента.

В  конце декабря этого 
года минет двадцать лет, 
как не стало Юрия Гулько, 
но имя его не забыто и про-
должает жить в памяти лю-
дей. Не только в Мытищах. 
В Нефтекамске, работе в ко-

тором инженер и руково-
дитель отдал несколько 
лет, есть улица Юрия Гуль-
ко. В Мытищах – целый жи-
лой микрорайон, построен-
ный когда-то благодаря его 
усилиям для заводчан.

Каждый год в дни памя-
ти к  его бюсту приходят 
не  только близкие и  кол-
леги, приходят и простые 
жители, возлагают цве-
ты, вспоминают и говорят 
спасибо за  то, что  сегод-
ня жив «Метровагонмаш», 
за школу, что стоит рядом 
с памятным сквером, за все 
большие дела, сделанные 
не  для  славы, а  для  обыч-
ных простых людей.

 ■ Анна КРЮЧКОВА

// ЧЕЛОВЕК-ЛЕГЕНДА

Он знал, как работать и жить
 Вспоминаем легендарного жителя Мытищ 
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Галина Гулько

// ЧЕСТЬ И СЛАВА

Памяти земляка
 Однополчане  

 героя-мытищинца  
 Александра Кравеца  

 побывали в гостях  
 в его родной школе 
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 ▶ Высокую оценку экс-
пертов получил универ-
сальный цифровой счет-
чик воды «ВСЦ», который 
признан лучшим в номи-
нации «Продукция произ-
водственнотехнического 
назначения». Следую
щий рубеж – участие 
в федеральном этапе 
конкурса «100 лучших 
товаров России», где 
отраслевые эксперты 
дадут свою оценку 
по качеству и техни-
ческим характеристи-
кам измерительного 
прибора.

Руководитель 
предприятия Юрий 
Казанов рассказал 
об участии в конкурсе.

– Юрий Николаевич, 
расскажите, поче-
му именно данную 
модель вы направили 
на  конкурс, в  чем  ее 
уникальность?
– В этом конкурсе при-

нимают участие ведущие 
промышленные предпри-
ятия со всех регионов Рос-
сийской Федерации. Мы 
представили универсаль-
ный цифровой прибор 
для  измерения расходов 
холодной и горячей воды, 
который, на  наш взгляд, 
имеет большие перспек-
тивы в  плане потреби-
тельского спроса и отвеча-
ет самым жестким требо-
ваниям, предъявляемым 
к данным приборам. Бла-
годаря усовершенство-
ванным возможностям пе-
редачи показаний, в  том 
числе и  системе одномо-
ментной передачи дан-
ных со  всего дома, мож-
но получать объективную 
информацию о  водопо-
треблении, что приводит 
к  снижению затрат ОДН. 
При  этом он может быть 
интегрирован в  дейст-
вующие автоматизиро-
ванные системы по  ди-
спетчеризации систем 
водоснабжения.

– Кто является основным 
пользователем прибора?
– В настоящее время ос-

новные объемы экспорти-
руем в страны СНГ, незна-
чительную часть реализу-
ем в РФ.

Основными потреби-
телями нашей продук-
ции являются граждане, 
а  также ресурсоснабжаю-
щие организации: тепло-
вые сети и  водоканалы, 
для которых мы произво-
дим промышленные при-
боры учета.

– Насколько ваше про-
изводство современно 
и отвечает требовани-
ям потребителей?
– Мы выпускаем высо-

котехнологичную продук-
цию для населения и про-

мышленных предприятий 
уже более 30 лет. При этом 
располагаем уникальным 
метрологическим обору-
дованием для производст-
ва счетчиков воды. У  нас 
хорошо подготовленный 
коллектив, костяк кото-
рого составляют специа-
листы, имеющие боль-
шой опыт и знания в этой 
области. Например, глав-
ный метролог предпри-
ятия Николай Корчагин, 
руководитель отдела про-
изводства электронной 
продукции Андрей Каль-
вин, отвечающий за про-
изводство счетчика «ВСЦ». 
Александр Шиманов, ин-
женер метрологической 
с лужб ы ,  о т в е ч а ю щ и й 

за  разработку техниче-
ской документации и  по-
лучение сертификатов со-
ответствия, Марина Гуля-
кина, инженер-метролог; 
Павел Щербинин, тех-
ник отдела производства 
электронной продукции, 
отвечающий за  изготов-
ление всех пластиковых 
деталей водосчетчика 
на термопластавтоматах.

– Как бы вы оценили си-
туацию в отрасли произ-
водства счетчиков воды 
в России?
– Мы работаем в  очень 

жестких конкурентных 
условиях, когда на данном 
рынке выступают очень 
крупные и средние игроки. 

Нашими преимуществами 
являются опыт, сформи-
рованная производствен-
ная база с  современным 
оборудованием и коллек-
тив, имеющий все необхо-
димые компетенции.

– Поделитесь, пожалуй-
ста, планами на будущее.
– Наша цель – это выпуск 

конкурентной продукции, 
отвечающей всем требова-
ниям потребителей.

В этой части у нас предъ-
являются бескомпромисс-
ные требования к качест-
ву, жесткий входной кон-
троль по комплектующим 
и контроль качества выпу-
скаемой продукции, кото-
рый проходит на  наших 

испытательных стендах 
в  условиях повышенных 
нагрузок.

В  конечном счете наша 
работа заключена в  по-
вышении энергоэффек-
тивности и  энергосбере-
жения при  потреблении 
ресурсов для  сохранения 
окружающей среды и раз-
умном отношении к при-
родным богатствам и здо-
ровью населения.

■ Анастасия ЕРМАКОВА

«Мы видим 
перспективу 

в развитии новых 
направлений, 
таких как 

автоматизация 
систем 

измерений, когда 
приборы учёта 
воды и тепла 
без участия 
человека 
передают 
собранные 
показания 

автоматически 
в личный кабинет 
пользователя 

для выставления 
счетов»

Ф
ОТ

О
: И

РИ
НА

 Ф
ОТ

КИ
НА

Ф
ОТ

О
 И

З 
АР

ХИ
ВО

В 
С 

ПР
ЕД

ПР
И

ЯТ
И

Я

Первые среди лучших
 Мытищинское предприятие ООО «Водомер», входящее в состав  
 группы компаний АО «Тепловодомер», получило диплом победителя  
 регионального этапа конкурса «100 лучших товаров России» 
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 ▶ Подведены итоги лет-
него чемпионата Мыти-
щинской любительской 
футбольной лиги в форма-
те 8×8. Уже за тур до его 
завершения золотые ме-
дали гарантировала себе 
команда «Союз».

Союзники
 Судьба первенства реши-

лась в личном противосто-
янии союзников с главны-
ми конкурентами – «Скал-
бой» и «Звягино», которые 
формально представляют 
Пушкинский городской 
округ. На  эмблеме «Скал-
бы» гордо красуется назва-
ние поселка Правдинский, 
а  «Звягино» представляет 
одноименный микрорайон 
города Пушкино. Обе эти 
команды уже выигрывали 
мытищинское первенст-
во. Впрочем, как и «Союз». 
Эта команда имеет, навер-
ное, самую богатую исто-
рию среди всех клубов 
МЛФЛ. Созданный Юрием 
Зверьковым и  Михаилом 
Лазаревичем в начале это-
го века коллектив высту-
пал в городских турнирах 
по  мини-футболу, а  затем 
переквалифицировался 
на пляжное направление, 
завоевав три титула чем-
пиона Московской области. 
Сейчас многолетний ру-
ководитель клуба Михаил 
Лазаревич перешел на жен-
ское футбольное направле-
ние, а  традиции союзни-
ков успешно поддержива-
ет сегодняшний капитан 
команды Юрий Блистив.

–  Э т о й  к о м а н -
дой я руковожу три 
года, играю больше 
пяти лет,  – расска-
зал Юрий Блистив. – 
Сейчас в коллективе 
идет перестройка. 
Пришло много мо-
лодых ребят, не  от-
к а з ы в а е м с я  м ы 
и  от  опытных фут-
болистов. Перед на-
чалом сезона не  ду-
мали о чемпионстве, 
но все в итоге сложи-
лось удачно. Сложил-
ся хороший и  ответ-
ственный коллектив. 
Приятно, что «Союз» 
на протяжении мно-
гих лет остается в чи-
сле лидеров мыти-
щинского футбола. Нас 
знают и далеко за предела-
ми округа. Будем двигаться 
дальше.

Борьба по  сезону шла 
интересная. Футболисты 
из «Звягино» чаще теряли 
очки и, несмотря на побе-
ду в первом круге над «Сою-
зом», достаточно быстро 
«отвалились» от  борьбы 
за  чемпионство. «Скалба» 
таких осечек не допускала, 
да и союзники шли по тур-
нирной дистанции уве-
ренно. В итоге все решили 
два матча «Союза» и «Скал-

бы», в каждом из которых 
с  минимальным преиму-
ществом побеждала мы-
тищинская команда. Офи-
циально оформили чем-
пионство союзники в игре 
с «Арсаки Окс», переиграв 
своих соперников со  сче-
том 14:2 и  став недосягае-
мыми для  конкурентов. 
На втором месте – «Салба», 
на третьем – «Звягино».

«Мамазонки»
В  отличие от  «Союза», 

женская мытищинская 
футбольная команда «Ма-

мазонки» практически но-
ворожденная. Первый свой 
турнир она провела в конце 
августа этого года на  тур-
нире «Футбольные мамы». 
Деятельность этой авто-
номной некоммерческой 
организации направлена 
на  поддержку мам юных 

спортсменов и по-
пуляризацию 

футбола че-
рез семей-
ные ценно-
сти. На  те-
кущий год 

«Футбольные мамы» 
представлены от-

делениями в  более 
чем  30 регионах Рос-

сии и Беларуси. Главное 
условие для команд – все 

участницы должны быть 
мамами.

В  первом  же своем тур-
нире мытищинский кол-
лектив сумел завоевать 
свой первый трофей. Пусть 
и  не  самый престижный, 
но  с  первого раза. На  тур-
нире в  Сергиевом Посаде 
с участием десяти команд 
из  Москвы, Московской 
и  Липецкой областей мы-
тищинские футболист-
ки одержали одну победу, 
один матч проиграли и три 
встречи свели к  ничейно-
му результату. Это не  по-
зволило пройти в «Золотой 
Кубок», в «Серебряный Ку-
бок» тоже не вышло, а вот 
в  «Кубке Надежды» мыти-
щинские «Мамазонки» пе-
реиграли ЖФК «Ясенево».

– Это наш первый сорев-
новательный опыт,  – рас-
сказал руководитель коман-
ды Михаил Лазаревич.  – 
Тренируемся всего две 
недели. Соперницы имеют 
больший опыт, но наш ре-
зультат все равно я считаю 
достойным. Будем работать 
дальше и принимать учас-
тие в новых турнирах. Всем 
девчатам турнир понра-
вился, они горят желанием 
продолжать эту историю.

История продолжилась 
уже в сентябре. И снова «Ма-
мазонки» завоевали тро-
фей. На  стадионе «Новые 
Химки» прошел фестиваль 
женского футбола «ДаМы 
в  спорте». Участие в  нем 
приняло более 200  спорт-
сменок из 24 команд со всей 
страны. Команды были рас-
пределены на три подгруп-
пы, исходя из опыта высту-
плений. Для мытищинской 
команды «Мамазонки» это 
только вторые подобные со-
ревнования. Поэтому кол-
лектив футбольных мам 
нашего округа под руковод-
ством главного футбольно-
го дедушки Михаила Лаза-
ревича попал в  дивизион 
«Начинающие». В пяти мат-
чах «Мамазонки» одержали 

пять побед с общей 
разницей забитых 
и пропущенных мя-
чей 11:1, заняв итого-
вое 1-е место.

– Мы довольны 
своим дебютом,  – 
рассказала капитан 
«Мамазонок» Оле-
ся Березняк.  – Идея 
создания коллекти-
ва пришла довольно 
неожиданно. Я рань-
ше играла за  мос-
ковскую команду 
футбольных мам. 
Рассказала об  этом 
своим друзьям, ко-
торым стало инте-
ресно. И  наш Михал 

// ДОСТИЖЕНИЯ

ФУТБОЛЬНЫЕ 
ТРАДИЦИИ
 Спортсмены  
 округа  
 в сентябре  
 одержали  
 новые победы 
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Михалыч Лазаревич взялся 
за  организацию. Пообща-
лись с футболистами Мы-
тищинской футбольной 
лиги, включили «сарафан-
ное радио», многие жены 
и подруги наших футболи-
стов заинтересовались, так 
и начали сбор коллектива. 
Есть девочки, которые уз-
нали о  нас через социаль-
ные сети и  сами пришли 
на  свою первую трени-
ровку. Отдельное спасибо 
хочу сказать нашим муж-
чинам. Никогда не видела 
ни у одной женской коман-
ды такой поддержки из чи-
сла мужчин. Они нас очень 
поддерживают и  пережи-
вают даже больше, чем мы 
сами. Что касается коман-
ды, то она у нас очень раз-
нообразная. Я  работала 
учителем английского язы-
ка, сейчас в сфере закупок, 
есть сотрудники банков, са-
лонов красоты и даже опер-
ная певица.

Что объединяет 
футбольное поле 
и оперную сцену
– И  там, и  там  искус-

ство,  – уверена учитель 
музыки лицея № 34 и  иг-

рок команды «Мамазон-
ки» Екатерина Алексее-
ва.  – Я  вокалистка, опер-
ная певица. Когда выхожу 
на  сцену, я  – одна, я  – со-
листка. Понимаю, что от-
даю все зрителю, а  здесь 
мы команда, нас много. 
Ощущения совсем дру-
гие. После первой игры 
буквально выросли кры-
лья и хочется продолжать 
эту историю. В  футболе 
важны не только индиви-
дуальные, но  и  команд-
ные качества, стратегия, 
тактика, взаимопонима-
ние. Встреча с  командой 
была для меня во многом 
неожиданной. Но  я  всег-
да занималась спортом 
и стремлюсь к высоким ре-
зультатам. Особенно если 
это общее дело, в которое 
ты вносишь свой вклад. 
Как педагог я тоже исполь-
зую этот пример, рассказы-
вая детям, что  есть такая 
команда, объединяющая 
семьи. Отдельные слова 
благодарности хочу ска-
зать нашему тренеру Ми-
хаилу Лазаревичу. Таких 
людей единицы.

 ■ Александр ХЛЕСТКОВ
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 ▶ Мытищинская футбольная 
лига является одной из старей-
ших и крупнейших любительских 
лиг Подмосковья. Сезон 2024 года 
стал уже 18 сезоном для дворовых 
команд нашего городского окру-
га. Главная особенность первен-
ства – все матчи проходят на дво-
ровых площадках в формате 6×6, 
здесь не нужны дополнительные 
материальные вложения за арен-
ду поля. Приходи и играй, создавай 
свою команду или присоединяйся 
к друзьям.

Помимо регулярного первенства, 
в МФЛ проводятся однодневные тур-
ниры, приуроченные к  памятным 
и праздничным датам. Одними из са-
мых популярных остаются сорев-
нования на  кубок «День городского 
округа Мытищи». На этот турнир мо-
гут заявиться как коллективы лиги, 
так и сборные команды. В этом году 
этой возможностью воспользовалась 
и сборная администрации городского 
округа Мытищи. Капитаном команды 
стал ведущий аналитик отдела по ра-
боте с населением управления благо-
устройства Егор Сухов.

Всего на турнир заявились 10 команд. 
По результатам жеребьевки были со-
браны три группы. В полуфинал вы-
ходили команды, занявшие первые 
места в своих внутренних турнирах, 
и команда, занявшая 2-е место в един-
ственной группе из четырех команд. 

И тут сборной администрации откро-
венно подфартило. Не сумел собраться 
к турниру коллектив «Военки», а регла-
мент менять уже было некогда. Усту-
пив в первой же игре команде «Пиро-
гово» со счетом 3:4, «администраторы» 
спокойно разобрались с «Альянсом» – 
4:1 и со второго места проскочили в по-
луфинал. В других группах «Шоутайм» 
оказался сильнее «Гарнизона» и «Тру-
довых Резервов», а «Импульс» сенсаци-
онно преодолел сопротивление «Гран-
да» и «Метровагонмаша».

В  полуфиналах неожиданностей 
тоже хватило. Из  борьбы вылетели 
два главных фаворита турнира. «Им-
пульс» неожиданно переиграл «Пи-
рогово» со счетом 4:1, а «Администра-
ция» не без труда справилась с резуль-
татом 3:1 с «Шоутаймом». Но самыми 
удивительными стали решающие 
матчи, которые прошли практически 
без борьбы.

«Пирогово» оформило себе бронзо-
вые медали турнира, переиграв рас-
строенный «Шоутайм» – 11:2. В фина-
ле и вовсе творилось что-то странное. 
Сборная администрации округа в мат-
че с «Импульсом», который до этого 
выиграл все свои матчи, практически 
не  заметила соперника и  одержала 
итоговую победу со счетом 14:0.

Вот такой он – дворовый футбол. Не-
предсказуемый, интересный, доступ-
ный для всех.

 ■ Александр ХЛЕСТКОВ

// ТУРНИР

НА ДВОРОВЫХ ПЛОЩАДКАХ
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 ▶ В середине сентября 
мытищинцы и гости округа 
имели возможность ли-
цезреть спектакли разной 
направленности: детские 
и взрослые, веселые 
и грустные, глубокомы-
сленные и развлекатель-
ные. Артисты подарили 
зрителям незабываемые 
эмоции, финалом каждой 
постановки становились 
бурные аплодисменты 
и крики «браво».

В  этом году впервые 
участниками фестива-
ля стали гости из  других 
стран. Были среди них и те, 
кто не говорил на русском 
языке, однако это не поме-
шало им вызвать восхище-
ние у зрителей, ведь искус-
ство нужно чувствовать 
сердцем.

Открытие фестиваля 
стартовало в  парке Мира. 
Красочное и  шумное ше-
ствие стало ярким собы-
тием для  округа. Многие 
из  приехавших оказались 
в  Мытищах впервые и, 
по их словам, были пораже-
ны красотой нашего окру-
га и гостеприимством лю-
дей. Артисты из  Донецка, 
Луганска, Узбекистана, Ка-
захстана, Беларуси, Вьет-
нама, Бразилии… Геогра-
фия фестиваля была очень 
обширной.

После шествия у здания 
театра «Огниво» гостями 
были посажены деревья, 
оставившие добрую па-
мять и  обозначившие но-
вый рубеж.

Ферганский областной 
театр кукол (Республи-
ка Узбекистан) поразил 
всех своей игрой на нацио-
нальных инструментах, 
не обычными костюмами 
и  хож дением на  высочен-
ных ходулях. Во время пред-
ставления команд, которое 
состоялось в парке, их вы-
ступление уже было похо-
же на мини-спектакль.

Премьеру спектакля «Вто-
рая смерть Жанны д’Арк» 
показали зрителям арти-
сты Донецкого республи-
канского академического 
театра кукол.

В  последний день фе-
стиваля в  кукольном те-
атре «Огниво» вновь был 
аншлаг. Зрители разных 
национальностей, говоря-
щие на разных языках, со-
брались, чтобы поддержать 
артистов.

Много теплых слов было 
сказано в адрес известного 
далеко за пределами нашей 
страны кукольника Стани-
слава Железкина, с юноше-
ства овладевшего этим ис-
кусством. Благодаря ему 
и появилась идея этого чу-
десного фестиваля, который 
живет до сих пор. Станислав 
Федорович известен как от-
личный руководитель, вы-
дающийся артист, режиссер, 

педагог. Армия поклонни-
ков его творчества велика, 
как  и  его талант. Память 
о  нем всегда будет жить 
в сердцах мытищинцев.

Победители фестиваля 
заслужили не  только зва-
ние лучшего, но  и  денеж-
ный приз в размере 700 ты-
сяч рублей. Ими стали:

 ◆  «Лучший спектакль теа‑
тра кукол для детей» – по-
становка «Самый лучший 
папа», Пензенский област-
ной театр «Кукольный дом»;

 ◆  «Лучший спектакль теа‑
тра кукол для взрослых» – 

постановка «Авиатор», Та-
тарский государствен-
ный театр кукол «Экият», 
г. Казань;

 ◆  «Лучший спектакль 
зарубежного театра ку‑
кол»  – постановка «Земля 
предков», Мангистауский 
областной театр кукол, 
г. Актау, Казахстан.

Почетного звания «Заслу-
женный артист Московской 
области» был удостоен ар-
тист театра кукол «Огниво» 
Сергей Котарев.

«Добра и  света, друзья! 
Добра и  света,  – процити-

ровал фразу Станислава 
Железкина ведущий, про-
щаясь с зрителями. – До но-
вых встреч».

■ Анастасия ЕРМАКОВА

Фарида АТТАКЕЕВА, 
директор Мангистауского 
областного театра кукол  

из г. Актау (Казахстан):
– Хочу сказать огромное 

спасибо за приглашение, мы 
с коллективом здесь впер-

вые, Мытищи нам очень 
понравились. Приехали 

с национальным спектак-
лем «Земля предков», 

им и открылся фестиваль. 
В позапрошлом году мы за-

воевали три награды за него. 
Надеемся, что мытищинцам 

он тоже понравится.

Таввакал СУЛТОНОВ, 
директор Ферганского 

областного театра кукол:
– Очень рады, что нас при-

гласили на фестиваль, 
что есть возможность 

увидеться со своими дру-
зьями. Нам есть чему 

поучиться друг у друга, об-
меняться опытом, все это 
очень интересно. В буду-

щем тоже приглашаем вас 
к себе в гости. Мы показы-
ваем кукольный спектакль 

«Музыкальная чайха-
на». Действие происходит 
под музыку, без слов, по-

этому он будет понятен всем 
народам. Привезли с собой 

музыкальные национальные 
инструменты, без которых 

у нас не обходится ни один 
праздник. Хотим, чтобы 

у всех вас было хорошее 
настроение и фестиваль за-

помнился надолго!

Виталий МАРИНКОВ, 
руководитель литературно-

драматургической части 
театра кукол:

– Нам в первую очередь 
интересна обратная связь 
зрителей. Наш спектакль 
рассчитан на подростков. 
Главная тема в нем – тема 

выбора. Как жить в этом 
мире, как формировать свою 

позицию. Следующий наш 
гастрольный тур из семи 

городов начнется с посеще-
ния Мытищ, где мы вновь 
покажем этот спектакль. 

Нам очень понравился ваш 
округ, его природа, архитек-

тура, люди. Мы получили 
много позитивных эмоций. 

Спасибо!

Валерий СЕРЕДА,  
главный режиссер 

Луганского академического 
театра кукол, член жюри:

– Я от фестиваля в востор-
ге. Нами было отсмотрено 

68 работ, в финал прош-
ли 12. Мучительно сложно 
выбирать лучших из луч-

ших. Я, оценивая спектакль, 
опираюсь на личное вос-
приятие. Ведь искусство 

сложно подогнать под ка-
кие-либо критерии. 

Вернувшись домой, обя-
зательно расскажу своим 
друзьям и коллегам о фе-
стивале и замечательном 

талантливом человеке 
Станиславе Железкине.

Искусство, объединяющее народы
 Тринадцать коллективов – пять зарубежных  
 и восемь российских – приняли участие в Первом  
 Международном фестивале-премии театров кукол  
 имени Железкина в Мытищах 
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НАЮлия КУПЕЦКАЯ,  
глава городского 
округа Мытищи: 
– Фестиваль в этом 
году впервые вышел 
на международную 
арену – это важная 
заслуга и новая ступень.  
Порой мы забываем о том, 
что в повседневной жиз-
ни нужно уметь видеть 
прекрасное. Поэтому выиг-
равшими главный приз можно 
считать наших жителей, которые 
смог ли посетить спектакли.
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1 ОКТЯБРЯ
Центр культуры «Подмосковье» (мкр-н Пиро-
говский, ул. Пионерская, д. 2). «А годы сере-
бром блестят» – праздничное мероприя-
тие, посвященное Дню пожилого человека. 
В программе: концерт Народного театра звука 
«Русская рапсодия», танцевальная программа 
«Золотые хиты». 6+. 16:00.

2 ОКТЯБРЯ
◆ Дворец культуры «Яуза» (ул. Мира, д. 2А). 
«День пожилого человека» – концертная 
программа с участием творческих коллек-
тивов ДК «ЯУЗА». 12+. 12:00
◆ Мытищинский историко-художественный 
музей. Торжественная передача предметов 
из личного фонда Е. А. Карпухиной в дар 
Мытищинскому историкохудожественно-
му музею. Ко Дню Московской области.
Встреча с дарителем – жительницей Мытищ 
Еленой Алексеевной Карпухиной, абсолют-
ной чемпионкой мира 1967 года по художест-
венной гимнастике. Выставка будет работать 
по 30 октября. 6+. 15:00.
◆ Мытищинский историко-художественный 
музей. Выставка «Москва – Пекин» в рамках 
фестиваля искусств России и Китая, посвя-
щенного 75летию дружбы и культурно-
го обмена. Ко Дню Московской области. 6+. 
Выставка будет работать по 13 октября.

3 ОКТЯБРЯ
Мытищинская галерея искусств. Выставка 
заслуженного художника РФ Марины До-

мниковой «Жостово – как судьба». 6+. Вы-
ставка будет работать по 10 ноября.

4 ОКТЯБРЯ
Мытищинская галерея искусств. Выставка 
традиционных тряпичных кукол Валенти-
ны Телегиной «Странички народного ка-
лендаря». 0+. Выставка будет работать по 3 
ноября.

5 ОКТЯБРЯ
Центральный городской парк. Общеобласт-
ное мероприятие «Парки. Осень. Заря-
жай!». 6+. 12:00.

13 ОКТЯБРЯ
Мытищинская галерея искусств. Концерт 
артпроекта Viva Classica «Дарите музыку 
друг другу». 12+. 14:00.

16, 17 ОКТЯБРЯ
Театр «ФЭСТ». «Укрощение строптивой» 
(У. Шекспир). Премьера спектакля, выпу-
скаемого в рамках реализации федерального 
проекта «Культура малой родины». 12+. 19:00.

17 ОКТЯБРЯ
Дворец культуры «Яуза». «Папа вам 
не мама!» – концерткапустник, посвящен-
ный Дню отца. 6+. 19:00.

18 ОКТЯБРЯ
Центр культуры и досуга «Марфино». «Папы 
рулят» – концерт ко Дню отца. 0+. 18:00.

19 ОКТЯБРЯ
Дворец культуры «Яуза». IX Мытищинский 
конкурс чтецов «Басни вслух». 6+. 13:00.

20 ОКТЯБРЯ
Центральный городской парк. Общеобластное 
мероприятие «Отцы и дети». 6+. 12:00.

23 ОКТЯБРЯ
Центр культуры «Подмосковье» (мкр-н Пиро-
говский, ул. Пионерская, д. 2). «День сель-
ского старосты» – концертная программа. 
0+. 17:00.

25 ОКТЯБРЯ
Центральная библиотека имени Дмитрия Ке-
дрина. «Для пользы государства» – крае-
ведческое путешествие с С. А. Ветлиным, 
посвященное завершению строительства 
Мытищинского водопровода. 12+. 15:00.

26 ОКТЯБРЯ
Мытищинская галерея искусств. Концерт 
«Музыкальный фейерверк». В программе 
классическая музыка и вокал в исполнении 
лауреатов музыкальных конкурсов России. 
12+. 14:00.

31 ОКТЯБРЯ
Дворец культуры «Яуза». «Вообрази 
себе…» – концертная программа творче-
ских коллективов ДК «Яуза», посвящен-
ная дню рождения ДК «Яуза» и открытию 
нового сезона. 0+. 19:30.

// АФИША КУЛЬТУРНЫХ МЕРОПРИЯТИЙ НА ОКТЯБРЬ

 ▶ Подведены итоги IV От-
крытого окружного фото-
конкурса «Я люблю Мы-
тищи», в котором люби-
тели-фотографы могли 
принять участие наравне 
с профессионалами.

«Я люблю Мытищи» – об-
щественный проект, реа-
лизуемый комиссией по со-
хранению народных цен-
ностей, развитию туризма 
и культуры Общественной 
палаты Мытищ с 2021 года 
(автор идеи – член комиссии 
по  сохранению народных 
ценностей, развитию туриз-
ма и культуры ОП Марина 
Михайлова). При отборе фо-
тографий наибольшее вни-
мание жюри уделяло значи-
мости запечатленных мест, 
которые можно назвать ви-
зитной карточкой города.

Изюминка конкурса в том, 
что работы финалистов пе-
чатаются на  открытках. 
Во время празднования Дня 
города все желающие абсо-
лютно бесплатно могут от-
править открытки своим 
знакомым, друзьям, родст-
венникам в разные уголки 
нашей страны.

В  этом году фотокон-
курс дополнили еще  дву-
мя номинациями, в  ре-
зультате за звание лучших 
участники боролись в пяти 
номинациях.

«Магия света»
 ◆ 1 место  – Ирина Гусева, 

«Какой день сулишь нам, 
восходящее солнце?»;

 ◆2 место – Виталий Демчен-
ко, «Гроза над городом»;

 ◆3 место – Ольга Жущиков-
ская, «Часовня Матроны 
Московской».

Специальный приз по-
лучили Татьяна Товпеко-
Першина  – «Закат. Яро-
славка. Владимирский 
храм», Нина Зинченко  – 
«Храм Благовещенья», Ви-
талий Демченко  – «Огни 
у администрации».

«Спортивные Мытищи»
 ◆ 1 место – Дмитрий Белиц-

кий, «Отцовская забота»;
 ◆2 место – Антон Бурдуков, 

«Прямая дорога в футбол»;
 ◆3 место – Андрей Плотни-

ков, «Расстановка сил».

«Накануне  
80-летия Победы»

 ◆ 1 место – Татьяна Товпеко-
Першина, «Быть воином – 
жить вечно!»;

 ◆2 место – Серафима Дани-
лова, «Вечный огонь»;

 ◆3 место  – Юлия Рисберг, 
«Помните!».

«Мытищи меняются»
1 место – Виталий Демчен-
ко, «Полнолуние»;
2 место – Андрей Плотни-
ков, «Сила света»;
3 место – Ирина Гусева, «Кон-
траст времен в архитектуре».

«220 лет Мытищинскому 
водопроводу»

 ◆ 1 место – Виталий Демчен-
ко, «Водонапорная башня»;

 ◆2 место – Ксения Уразова, 
«Памятник водопроводу»;

 ◆3 место  – Юлия Рис-
берг, «Вид на  город Мы-
тищи от  Мытищинского 
водоканала».

О бл а д ат ел е м  Гр а н ‑
при  фотоконкурса стала 
Татьяна Товпеко-Першина 
за работу «Закат. Ярославка. 
Владимирский храм». Это 
особенно приятно, ведь Та-
тьяна – фотокорреспондент, 

ее работы вы видите в нашей 
газете и на ресурсах админи-
страции округа.

«Заявляла свои работы 
практически во все номина-
ции, причем тянула до по-
следнего, так как не была 
уверена в своих силах, – рас-
сказывает Татьяна Товпеко-
Першина. – Была приятно 
удивлена, когда на выставке 
в числе лучших 50 фотогра-
фий оказалось целых 7 моих 
работ! В прошлом году их 
было только две. По явилась 
надежда, что окажусь в числе 
призеров. А когда объявляли 
имена победителей и призе-
ров, четырежды поднима-
лась за наградами на сцену. 
Ну и счастью и радости не 
было предела, когда услыша-
ла, что я стала обладатель-
ницей Гран-при конкурса. 
Хочется держать планку и 
не сдавать позиций и в даль-
нейшем. Спасибо организа-
торам за фотоконкурс».

Итоги конкурса подведе-
ны, 16 фоторабот запечатле-
ны на фотооткрытках и уже 
отправились в путешествие 
по стране.

 ■ Элина ВАРНА

// КОНКУРС
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◆ переходите дорогу только по пешеходному пере-
ходу или на перекрестке;
◆ идите только на зеленый сигнал светофора, даже 
если нет машин;
◆ выходя на проезжую часть, прекращайте 
разговоры;
◆ не спешите, не бегите, переходите дорогу 
размеренно;
◆ не переходите улицу под углом, объясните ребен-
ку, что так хуже видно дорогу;
◆ не выходите на проезжую часть с ребенком из-
за транспорта или кустов, не осмотрев предвари-
тельно улицу;
◆ не торопитесь перейти дорогу, если на другой сто-
роне вы увидели друзей, нужный автобус, приучите 
ребенка, что это опасно.

ПРИ ПЕРЕХОДЕ ПРОЕЗЖЕЙ ЧАСТИ:

// СЛУЖУ РОССИИ
Мытищинцы могут заключить 
контракт на военную службу 
в 1ю танковую армию в зоне 
проведения специальной 
военной операции.
Приглашаются жители 
городского округа Мытищи 
и всех регионов России.
При заключении контракта 
военнослужащие получат 
единовременную выплату 
по 1 905 000 рублей, 
серьезную военную 
подготовку на территории 
Московской области, 
социальную поддержку, 
денежное довольствие в зоне 
СВО от 204 000.
По всем вопросам обращаться 
по телефонам:
8 (991) 657‑18–70,  
8 (495) 542‑97‑72.

ВОЕННЫЙ КОМИССАРИАТ  
ГОРОДСКИХ ОКРУГОВ  
МЫТИЩИ И КОРОЛЁВ 
МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ
Звони по телефонам:

8 (991) 657-18-70 
8 (495) 542-97-72

Открыт набор на 
контрактную службу 
в 1-ю танковую армию

Каждому  
контрактнику 
единовременно  
выплатят по

1 905 0001 905 000  
рублейрублей

 ▶ Мытищинский театр драмы 
и комедии «ФЭСТ», несмо-
тря на реконструкцию зда-
ния, продолжает как иг-
рать спектакли своего 
текущего репертура, так 
и репетировать новые.

Художественный руково-
дитель театра заслуженный 
артист России Игорь Шаповалов 
решил в очередной раз «замахнуться на Шекспи-
ра» и добавить к идущим в «ФЭСТе» трагедиям «Ро-
мео и Джульетта» и «Гамлет» комедию «Укрощение 
строптивой». Как и все шекспировские спектакли 
ФЭСТа, «Укрощение строптивой» сопровождается 
ярким музыкальным и пластическим решением. 
Для постановки фехтовальных сцен приглашены 
известные мастера сценического боя братья Мазу-
ренко. В спектакле заняты актеры всех поколений 
«ФЭСТа» – от «стариков» до молодых, чья работа 
в этом спектакле должна стать дебютной. Премь-
ера спектакля (12+) запланирована на 16-17 октября 
в большом зале ДК «Яуза».

■ Сергей ХАПРОВ

// ТЕАТР

ИДЁМ НА СПЕКТАКЛЬ

ФОТО:  СЕРГЕЙ ТУПТАЛОВ


